


Esta foi a primeira visita bispal em Maravilha. Bispo Dom Carlos 
Eduardo Sabóia Bandeira de Mello da prelazia de Palmas/PR. 

O local do encontro foi aos arredores do antigo galpão do Padre 
Antônio na área do seminário. Esta foto é do ano de 1952. 

Colaboração: Museu Padre Fernando Nagel

Editorial
O último dia 16 de fevereiro ficará marcado na história do 

Brasil, pois o Supremo Tribunal Federal declarou a constitu-
cionalidade da lei da Ficha Limpa. Além disso, a lei passa a 
valer nas eleições municipais deste ano, alterando o cenário 
em muitas cidades que já tinham seus pré-candidatos. 

O projeto Ficha Limpa é uma campanha da sociedade civil 
brasileira com o objetivo de melhorar o perfil dos candidatos 
e candidatas a cargos eletivos do país. Para isso, foi elaborado 
um Projeto de Lei de Iniciativa Popular sobre a vida pregres-
sa dos candidatos com o objetivo de tornar mais rígidos os 
critérios de quem não pode se candidatar - critérios de ine-
legibilidades. A iniciativa popular é um instrumento previsto 
em nossa Constituição que permite que um projeto de lei seja 
apresentado ao Congresso Nacional desde que, entre outras 
condições, apresente as assinaturas de 1% de todos os eleitores 
do Brasil. 

O projeto Ficha Limpa circulou por todo o país e foram 
coletadas mais de 1,3 milhões de assinaturas em seu favor – o 
que corresponde a 1% dos eleitores brasileiros. No dia 29 de 
setembro de 2009 foi entregue ao Congresso Nacional junto 
às assinaturas coletadas. 

Os cidadãos de todo o país acompanharam a votação do 
projeto de lei na Câmara dos Deputados e no Senado e, no 
dia 4 de junho de 2010, foi sancionada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva a Lei Complementar nº. 135/2010, que 
prevê a lei da Ficha Limpa. 

Neste ano, com a declaração de constitucionalidade da lei, 
temos muito o que comemorar, pois esse projeto, sem dúvida, 
é um grande avanço para um país como o Brasil, que sofre com 
a impunidade e a corrupção.

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br
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Charge

FornECimEnto dE rEmédio: não CabE inCLusão 
dE união Em proCEsso Contra Estado

É preciso tomar muito cuidado na hora de exigir dos entes públicos o fornecimento de medicamen-
tos, já que a União só responde por fornecimento de remédio quando é demandada pelo cidadão. Com 
base nesse entendimento, a 2ª Turma do Superior Tribunal de Justiça reformou decisão do Tribunal de 
Justiça de Santa Catarina que permitiu o chamamento da União em ações que tratam do fornecimento de 
remédios pelo poder público. No caso, o pedido de participação da União foi feito pelo Estado de Santa 
Catarina.

O relator, ministro Castro Meira, explicou que a hipótese de chamamento ao processo prevista no arti-
go 77 do CPC é típica de obrigações solidárias de pagar quantia. “Tratando-se de hipótese excepcional de 
formação de litisconsórcio passivo facultativo, promovida pelo demandado, não se admite interpretação 
extensiva para alcançar prestação de entrega de coisa certa”, afirmou o ministro em seu voto, seguindo a 
jurisprudência do STJ.

O Estado de Santa Catarina pediu a participação da União em vários processos em que cidadãos soli-
citavam o fornecimento de remédios. Argumentou que o chamamento era necessário para que houvesse 
divisão justa de gastos com medicamentos, despesa que, segundo a defesa do Estado, chega a R$ 100 
milhões por ano.

O tribunal estadual entendeu que é possível o chamamento da União e remeteu o processo à Justiça 
Federal. O Ministério Público de Santa Catarina recorreu ao STJ, alegando violação do inciso III do 
artigo 77 do Código de Processo Civil. Esse dispositivo diz que é admissível o chamamento ao processo 
de todos os devedores solidários, quando o credor exigir de um ou de alguns deles dívida comum. O MP 
defende que a situação jurídica do caso analisado não se enquadra na solidariedade prevista do artigo 77 
do CPC. Depois, se for o caso, o Estado poderá buscar judicialmente o ressarcimento junto à União. 

As informações são da Assessoria de Imprensa do STJ.
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CarnaVaL
São Miguel do Oeste foi um dos municípios que se destacou nas fes-

tas de Momo. Muito bem organizada pela Secretaria de Cultura do mu-
nicípio, foi um verdadeiro show de luxo, fantasia e beleza no desfile de 
rua promovido na cidade. Milhares de pessoas de toda a região estiveram 
prestigiando as festas carnavalescas. Parabenizamos os organizadores e 
participantes, bem 
como a comunida-
de que está dando 
um show de cul-
tura. Quem op-
tou pelo descanso 
ou pelo silêncio, 
MARAVILHA foi 
uma boa pedida. 
A cidade estava 
totalmente vazia... 
Questão de gosto.

Visita
Estivemos durante o feriado de 

terça-feira (21), visitando a proprie-
dade rural do prezado  LEONIR 
FRANKE, pessoa de grandes rela-
ções de amizade na região. Ficamos 
admirados pela sua organização e 
amor às aves e pássaros que possui e 
reproduz em cativeiro. O LÍDER já 
teve a oportunidade de fazer reporta-
gem especial sobre a atividade. Uma 
visita “in loco” nos proporcionou 
momentos de prazer e conhecimen-
to. Agradecemos a breve hospitali-
dade... 

CampanHa da 
FratErnidadE

O secretário geral da Conferência Nacional dos Bispos 
do Brasil (CNBB), dom Leonardo Ulrich Steiner, abriu, 
nesta quarta-feira de Cinzas (22), na sede da Conferência, 
em Brasília/DF, a Campanha da Fraternidade 2012. O 
tema proposto para a Campanha deste ano é  “Fraternidade 
e Saúde Pública” e o lema “Que a saúde se difunda sobre a 
terra”, tirado do livro do Eclesiástico.

Realizada desde 1964, a Campanha da Fraternidade 
mobiliza todas as comunidades católicas do país e procura 
envolver outros segmentos da sociedade no debate do tema 
escolhido. São produzidos vários materiais para uso das co-
munidades com destaque para o texto-base, produzido por 
uma equipe de especialistas.

A Campanha acontece durante todo o período da 
Quaresma que, segundo o secretário geral da CNBB, dom 
Leonardo Steiner, “é o caminho que nos leva ao encontro 
do Crucificado-ressuscitado”.

mais um LÍdEr QuE 
nos dEiXa

Quando escrevemos a coluna de nossa última edição, no 
sábado (18), colocamos em lições de vida, que “AS GRAN-
DES MUDANÇAS DA VIDA NÃO COSTUMAM DAR 
AVISO PRÉVIO”, e a entregamos na editoria geral do jornal. 
Minutos depois, recebemos a informação de mais um grave 
acidente na BR 282. Fizemos um rápido raciocínio e pedimos 
a Deus, que não fosse ceifada mais uma vida de maneira trági-
ca. Aguardamos o fechamento da edição para que o fato fosse 
registrado. Nossas repórteres estiveram no local e trouxeram 
a matéria, e que uma das vítimas era o nosso caro professor 
CARLOS LUIZ BERNARDI. Ficamos entristecidos com a 
notícia e ainda mais quando na madrugada de sábado, o mes-
mo veio a falecer. Unimo-nos a família enlutada transmitindo 
nosso pesar. Realmente as grandes mudanças em nossas vidas 
vêm sem dar aviso prévio...

a dor
Somente sente dor quem realmente tem sensibilidade 

humana e amor no coração. Nestas horas a família e amigos 
íntimos são aqueles que sentem o mundo desabar. A morte 
é uma separação eterna, e esta quando nos afasta de pessoas 
queridas, nos faz refletir tudo o que deveria ser mudado. Infe-
lizmente, tem gente que aproveita os momentos trágicos para 
fazer sensacionalismo e transmitir uma falsa mensagem como 
se realmente estivessem sentindo a dor. Que pena que temos 
que conviver com gente assim... A cobertura do fato deve ser 
registrada, mas não explorando momentos para abocanhar 
uns trocos a mais... Coitados...

rotariano
Hoje comemoramos o dia do Rotariano. Nada mais justo que nos 

unirmos a essa classe que dedica-se tanto por suas comunidades. O seu 
lema “DAR DE SI SEM PENSAR EM SI”, deveria ser seguido por 
todos... um fraternal abraço a todos os companheiros e companheiras!

absurdo
Um débito indevido de R$ 44 na 

fatura de um cartão de crédito se trans-
formou, como num passe de mágica, 
em R$ 300 milhões. Como? A devolu-
ção foi requerida na Justiça pelo cliente 
lesado.

Sabe-se lá como, o juiz fez as contas 
e chegou a essa estratosférica soma. O 
recurso será julgado nas próximas se-
manas pelo Tribunal de Justiça de Per-
nambuco. Se ganhar a causa, o credor 
terá multiplicado R$ 44, por quase o 
valor de duas Mega Senas da Virada...

Jani Rosália

CHuVa
 A chuva veio com índices acima dos previstos pela meteorologia 

para o município de Maravilha, tanto na segunda-feira, quanto na 
tarde e início da noite de terça-feira.

O céu escureceu. Os relâmpagos eram muitos e o vento por al-
guns momentos veio com rajadas mais fortes. Até granizo teve, mas 
em pequenas proporções, o que não chegou a assustar os moradores.

A chuva continuou 
por mais algum tempo, 
trazendo alívio principal-
mente para os agriculto-
res, ainda mais, diante 
das informações de que 
o período prolongado de 
seca pode estar chegando 
ao fim e com isso também 
a contabilidade dos preju-
ízos.

LiÇÕEs dE Vida
Os tempos mudaram... Se alguém pisa no seu pé, você perde a paci-

ência. Se alguém o pressiona ou o critica, você se estressa e desespera. E 
se alguns concorrentes estão à sua frente, você desanima e tem insônia.

Volte às suas origens... Naquela época nada o abalava... Quem o 
controlava era o sonho de estar vivo, não seus problemas ou seus con-
correntes....

Um abraço e até nossa próxima edição...

Sistema103
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

opinião: artigo
“FiCHa Limpa” – momEnto HistÓriCo

                             
 *Rogério de Lemes

Acompanhamos na semana que passou um fato relevante para a 
mudança dos paradigmas da política e porque não, da administra-
ção pública brasileira. Os Ministros do Supremo Tribunal Federal 
votando as ADC’s 29 e 30 e ADI 4.578, declarou constitucional a 
Lei Complementar 135/2010, lei “Ficha Limpa”, que alterou subs-
tancialmente a Lei Complementar 64/90.

A partir de sua vigência, severas mudanças foram introduzidas 
na legislação brasileira, impedido políticos de conduta nefasta de 
participar dos pleitos eleitorais, deixando muitos já de fora da pró-
xima eleição.

Grande dificuldade de nossa classe política sempre foi a sepa-
ração do público e do privado, o que gera a corrupção. Políticos 
corruptos não caem do céu. Eles nascem do berço popular, princi-
palmente na hora do voto.

Assim como tudo o que nos rodeia, o político também é uma 
criação da sociedade. Parece-me correto afirmar que a semente da 
corrupção, salvo melhor juízo, está dentro das pessoas e migra para 
os sistemas, podendo ser encontrados em todas as classes sociais, 
profissionais, políticas, etc...Vale dizer que o político corrupto nun-
ca é pego sozinho, mas sempre acompanhado do corruptor, este 
que na maioria das vezes não é político.

Nossos políticos nascem de uma época cultural, resultado de 
anos de desprezo pelos princípios culturais e educacionais, que nos-
sos avós nos ensinaram e que a Constituição em seu art. 37 tão bem 
elenca. 

Embora estejamos vivendo na última década um período de 
descobertas, ou seja, investigando e descobrindo a corrupção que 
existe no sistema brasileiro desde o início, ainda há um longo ca-
minho a percorrer. Sob este prisma a nova Lei ganha espaço, pois 
ela nasce como um instrumento forte a ser usado, principalmente 
pelo Judiciário.

Embora ainda se duvide da aplicabilidade, a evolução das con-
dutas e o resultado prático dos julgamentos dos Tribunais certa-
mente haverão de amoldar seus limites. Todavia, tal instrumento 
para ter vida longa, deve vir acompanhado de uma mudança na 
mentalidade da população, os eleitores.

Temos visto nos últimos anos, e não são poucos os casos, de 
políticos cassados seja por compra de votos, abuso do poder eco-
nômico, improbidades entre outros tipos que a lei define, restarem 
eleitos, reeleitos ou mesmo depois de cassados, colocarem represen-
tantes em seu lugar para disputarem uma eleição. Em muitos casos, 
com resultado positivo nas urnas.

Outro absurdo é vermos políticos cassados em campanha elei-
toral declarada, colocando-se à disposição da população para serem 
seus representantes. Uma conduta que beira o absurdo, mas que 
está tão enraizada e disseminada que para muitos do povo é consi-
derada “normal”.

O empobrecimento dos princípios, humanos e legais tem muito 
a ver com isso. Neste sentido, ao mesmo tempo que melhoramos as 
leis, precisamos estabelecer novos e restabelecer antigos parâmetros 
educativos e culturais, entre eles a honestidade. Para isso, é preciso 
entender que somos parte do sistema, responsáveis pelo resultado.

Entender que os atos de governo devem ser direcionados para 
Educação, Saúde, obras públicas, assistência social, políticas para 
todos e não para grupos privados, é meio caminho andado para 
dar força a bons momentos como a aprovação do “Ficha Limpa”. 

*Rogério de Lemes, Advogado em Maravilha

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

maravilha

Alunos iniciaram as aulas nesta quarta-feira(22)
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A chegada de uma massa de ar frio vinda 
do Rio Grande do Sul deixou o tempo com 
mais nuvens e aumentou a possibilidade de 
pancadas de chuva em praticamente todo o 
Estado. 

Em Maravilha, no feriado de Carnaval 
(21), a chuva diminuiu as altas temperaturas 
e deixou a população com esperança de que a 
seca termine. Com índices acima dos previs-

tos pela meteorologia, a chuva iniciou ainda 
na segunda-feira (20).

A previsão da chegada de uma frente fria é 
o que milhares de catarinenses esperam para 
amenizar a estiagem que atinge quase um ter-
ço dos 293 municípios, em especial do Oeste. 
O secretário de Agricultura do Estado, João 
Rodrigues, calcula que as perdas atingem R$ 
600 milhões. 

O Centro de Educação Infantil PróInfância 
iniciou os trabalhos na quarta-feira (22). São cerca 
de 200 alunos matriculados. 

De acordo com a secretária de Educação, 
Claudete Livinalli, a nova creche iria iniciar os tra-

balhos no dia 09 de fevereiro, porém, havia mui-
tos detalhes a serem concluídos. “Os trabalhos 
com infraestrutura e outros detalhes eram muitos. 
Por isso, abrimos a creche na quarta-feira, tendo 
assim um espaço com segurança”, explica.

Iniciou nesta quarta-feira (22), as 
inscrições para a lista de espera da bolsa 
do Programa Universidade para Todos 
(ProUni). Os alunos que não conseguiram 
o benefício podem se cadastrar. O instru-
mento será usado pelas instituições de en-
sino para preencher as bolsas que tenham 
sobrado.

Os estudantes devem acessar o site do 
programa e clicar na opção “manifestar 
interesse na lista de espera”. O prazo se 
encerra sexta-feira (24). O ProUni ofere-

ceu 194 mil bolsas de estudo e mais de 1,2 
milhão de alunos candidataram-se para 
receber o benefício.

Para participar é necessário ter cursa-
do todo o ensino médio em escola públi-
ca ou ter estudado em colégio particular 
com bolsa integral. As bolsas integrais são 
destinadas àqueles com renda familiar per 
capita mensal de até um salário mínimo e 
meio. Já o benefício parcial pode ser plei-
teado por quem tem renda familiar per 
capita de até três salários mínimos.

Chuva diminui temperaturas e traz 
esperança

nova creche inicia trabalhos

Lista de espera do prouni já está com inscrições 
abertas
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VantagEns da toga i

VantagEns da toga ii

 “Juízes acusados de algum 
delito disciplinar correm menos 
risco de serem castigados do que 
cidadãos comuns processados por 

delitos previstos no Código Penal. 
Por exemplo, determinada pessoa 
acusada de brigar com a lei pode 
ser presa preventivamente, mas um 

juiz em situação equivalente não 
pode mais ser afastado de suas fun-
ções antes de começar a responder 
a um processo administrativo. Ou 

seja, a suspeita de mau comporta-
mento tem menos peso quando o 
acusado veste toga”. (Do jornalista 
Luiz Garcia, ontem, em artigo 

sob o título ´Julgar juízes´ - O 
Globo). 

Fonte: www.espaçovital.com.br

A edição do último dia 13, 
do programa de entrevistas Roda 
Viva, apresentado pela TV Cul-
tura de São Paulo, vai causar po-
lêmica nacional e abrir a reação 
de empresários e empregado-
res. O desembargador paulista  
Nelson Calandra, presidente 
da Associação dos Magistrados 
Brasileiros (AMB), fez uma 

proposição bombástica: férias 
anuais de 60 dias para todos os 
trabalhadores brasileiros.

Durante o programa Calan-
dra fora várias vezes questionado 
sobre benefícios de que desfruta 
a magistratura brasileira, princi-
palmente os dois meses de des-
canso, além dos dias de recesso, 
feriados e feriadões.

Diante de uma das primeiras 
perguntas feitas no programa, 
Calandra ficou praticamente 
sem resposta. “Por que os juízes 
têm direito a 60 dias de férias se 
todos os outros trabalhadores têm 
apenas 30 dias?”, questionou o 
apresentador do programa, jor-
nalista Mario Sérgio Conti. 

Depois de tentar explicar 

o inexplicável dizendo que “os 
juízes aproveitam as férias para 
estudar os processos acumulados”, 
Calandra buscou uma saída apa-
ziguadora. “Na verdade nós que-
remos que esse benefício seja esten-
dido para todos os trabalhadores” 
- disse o presidente da AMB.

O jornalista Fausto Macedo, 
do jornal O Estado de S. Pau-

lo, o mais incisivo ao questionar 
privilégios da magistratura, lem-
brou que a maioria dos desem-
bargadores do TJ-SP - ao qual 
pertence Calandra - vende suas 
férias, embolsa bom dinheiro e, 
assim, os processos continuam 
acumulados.

Fonte: www.espaçovital.com.br

LEi da FiCHa Limpa Em aÇão
Um número considerável 

de prefeitos vem sendo cassado 
por crimes de improbidade ad-
ministrativa ou por conta de in-
frações relacionadas à legislação 
eleitoral, principalmente por 
compra de votos nas eleições. 
É o que constata pesquisa rea-
lizada pela Confederação Na-
cional dos Municípios (CNM). 
De acordo com a pesquisa, dos 
5.563 prefeitos que foram elei-
tos em 2008, 383 não estão 
mais no exercício do mandato. 

E a maior parte deles - nada 
menos que 210 – foram cassa-
dos.

Para o presidente da CNM, 
Paulo Ziulkoski, a pesquisa 
aponta para uma necessidade 
de discutir e exigir dos prefeitos 
mecanismos mais rigorosos de 
controle da sua gestão e de pre-
venção de eventuais irregulari-
dades. Ziulkoski, porém, deixa 
aberta a possibilidade de um 
rigor maior da Justiça sobre os 
prefeitos em comparação com 

os demais gestores, nos estados 
e na administração federal. “O 
que vale para os prefeitos precisa 
valer também para os demais en-
tes”, comenta ele.

As cassações de mandato 
foram a razão do afastamento 
de mais da metade dos prefei-
tos: 54,83%. Desse percentual, 
36,6% dos 
p r e f e i t o s 
foram cas-
sados por 
improbida-

de administrativa, e 22,8% das 
cassações foram por infração à 
legislação eleitoral. Outros ca-
sos de cassação, somados, afas-
taram 39% dos prefeitos: crime 
de responsabilidade (4,76%); 
infração político-administra-
tiva (17,62%) e crime comum 
(2,86%).

Parece que com a Lei da Ficha 
Limpa, agora declarada constitu-
cional, grande maioria desses não 
voltará nas próximas eleições. 
Mas há perguntas que merecem 
ser feitas: Quantos desses estão 
presos? Quantos desses devol-
veram aos cofres públicos o di-
nheiro dilapidado?

No último dia 16 de fevereiro, o STF entendeu pela constitucionalidade da lei
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A ministra Nancy Andrighi, do 
Tribunal Superior Eleitoral, deu pro-
vimento ao recurso interposto pelo 
Ministério Público Eleitoral (MPE) 
contra decisão do Tribunal Regio-
nal Eleitoral de Santa Catarina para 
determinar que o diretório estadual 
do Partido Progressista (PP) restitua 
R$ 138.767,29 ao erário, em valores 
devidamente atualizados. Da decisão 
monocrática, cabe recurso ao Pleno 
do TSE.

Em julgamento realizado em 2010, 
o TRE/SC desaprovou as contas de 
2004 da sigla, suspendeu o repasse de 
novas cotas do Fundo Partidário por 
seis meses e a condenou a restituir R$ 
9.367,45 ao erário em virtude do uso 
de verbas do fundo para pagamento 
de pessoal acima do percentual má-
ximo de 20% (artigo 44, inciso I, Lei 
9.096/1995), cujo excesso totalizou 
R$ 8.967,45, e da ausência de docu-
mentos que comprovassem despesa 
de R$ 400,00.

Contra essa decisão, o MPE ale-
gou que houve violação ao artigo 4º 
da Resolução TSE nº 21.841/2004, o 
qual fala que a legenda “pode receber 
cotas do Fundo Partidário, doações e 
contribuições de recursos financeiros 
ou estimáveis em dinheiro de pesso-

as físicas e jurídicas, devendo manter 
contas bancárias distintas para mo-
vimentar os recursos financeiros do 
Fundo Partidário e os de outra natu-
reza”.

O órgão ministerial afirmou que 
esse artigo é aplicável às prestações 
de contas do exercício financeiro de 
2004, notadamente porque a abertu-
ra de conta bancária específica para 
movimentação de recursos do Fundo 
Partidário já era prevista nos artigos 
33, inciso I, e 44, parágrafo 1º, da 
Lei 9.096/1995, conforme interpre-
tação desses dispositivos.

“Assim, considerando que a exigên-
cia em questão era anterior à edição 
da Resolução TSE nº 21.841/2004, 
passo a examinar os vícios decorren-
tes da ausência de adoção desse pro-
cedimento”, disse a ministra. “Na 
espécie, extrai-se do acórdão regional 
que, do total de R$ 240 mil recebi-
dos pelo recorrido no decorrer do ano 
de 2004 a título de verbas do Fundo 
Partidário, não foi possível compro-
var a destinação de R$ 138.767,29 
– correspondente a 57,81% do mon-
tante repassado”, destacou a ministra.

 A decisão foi publicada no último 
dia 14, entre as páginas 46 e 48 do 
Diário da Justiça Eletrônico.

ministra do tsE determina que pp 
devolva cerca de r$ 139 mil ao erário
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LHs diz que brasil precisa melhorar sua 
participação no turismo internacional

Ao se manifestar em Plenário, Luiz 
Henrique da Silveira (PMDB) mostrou sua 
preocupação com os crescentes déficits acu-
mulados pela balança de turismo brasileira 
ao longo dos últimos anos. LHS defendeu a 
formulação urgente de uma política para o 
setor que transforme o país em destino mais 
atrativo para estrangeiros. 

Citando dados de estudo do econo-
mista catarinense Fernando Marcondes 
de Mattos, Luiz Henrique considerou que 
o Brasil tem tido uma participação “pí-
fia” no turismo mundial, recebendo, por 
exemplo em 2010, apenas 5 milhões de 
turistas e gerando uma renda de somente 
US$ 5 bilhões. “Em receita, o turismo in-
ternacional alcança uma cifra aproximada 
de US$ 900 bilhões, e o Brasil aufere com 
o turismo apenas US$ 5 bilhões, repetin-
do a mesma participação de 0,5% sobre o 
Produto Interno Bruto (PIB) mundial. A 
maior nação do continente sul-americano 
está posicionada no modestíssimo 52º lugar 
no ranking mundial dos destinos turísticos 
e colocado, incrível este dado, em apenas 7º 
lugar entre os países das Américas”, disse. 

Na avaliação de Luiz Henrique, o Brasil 
deveria receber atualmente não menos do 
que 10 milhões de pessoas por ano, o que 
lhe renderia uma receita de US$ 10 bilhões, 
com geração de 100 mil novos empregos 
diretos e 300 mil empregos indiretos. 

Senador Luiz Henrique da Silveira (PMDB)

De acordo com o parlamentar, em 
1994, quando se deu a criação do real, o 
déficit da balança de turismo foi de US$ 
1,2 bilhões; em 1997 subiu para US$ 4,4 
bilhões; em 2009 foi para US$ 5,6 bilhões; 
em 2010 alcançou US$ 10,5 bilhões; indo 
para a “estratosfera” em 2011, com US$ 
14,4 bilhões. “É um número absurdo, ina-
ceitável num país que tem a cidade de Bo-
nito no Mato Grosso do Sul, no Pantanal, 
que tem maravilhas em todo o seu territó-
rio. Num país que tem 7,7 mil quilômetros 
de praias belíssimas; que tem a beleza das 
serras, dos campos e das florestas”, lamen-
tou, prevendo que o déficit da balança de 
turismo brasileira poderá superar a casa dos 
US$ 20 bilhões em 2012.

O Governo anunciou o bloqueio 
de R$ 55 bilhões no Orçamento de 
2012. R$ 35 bilhões correspondem às 
despesas discricionárias, aquelas que 
não são obrigatórias. O restante é uma 
reestimativa das despesas obrigatórias, 
como benefícios previdenciários e 
complemento do FGTS, entre outros. 
Estima-se que os cortes incluam o total 
das emendas parlamentares, que somam 
R$ 20,3 bilhões, mas só a execução 
orçamentária vai confirmar isso.

Segundo o Governo, sem o bloqueio 
de R$ 55 bilhões não há como alcançar o 
resultado primário de R$ 97 bilhões para 
o Governo central (Tesouro Nacional, 
INSS e Banco Central). Com o contin-
genciamento, o montante disponível de 
despesa primária para empenho, nesse 
início de ano, cai de R$ 866,3 bilhões 
para R$ 811,3 bilhões. Todos os Minis-
térios sofreram bloqueio. Como as emen-
das parlamentares são direcionadas para 
gastos nos Ministérios, elas acabam en-
trando no contingenciamento. O Gover-
no prevê ainda crescimento do Produto 
Interno Bruto (PIB) de 4,5% e inflação 
de 4,7%, neste ano.

 
programas sociais

Ao anunciar o contingenciamento, 
o ministro da Fazenda, Guido Mantega, 
e a ministra do Planejamento, Miriam 
Belchior, afirmaram que o Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC); o 
Minha Casa, Minha Vida; e os principais 
programas sociais do Governo, como o 
Brasil sem Miséria, foram totalmente 
preservados.

O objetivo do corte, de acordo com 
Guido Mantega, é o cumprimento da 
meta fiscal. O superávit primário, eco-
nomia de gastos usada para pagar juros 
da dívida, deve ficar em 3,1% do PIB, 
segundo o ministro. “Nós fizemos um 
corte bastante ousado. R$ 55 bilhões é 
um corte elevado. Nós temos que fazer 
o corte que nos permita com folga pro-
duzir o primário que foi estabelecido, 
de 3,1%. Nós já aumentamos em 0,1%. 
Esse corte que estamos fazendo permite 
tranquilamente fazermos o primário esta-
belecido para este ano de R$ 140 bilhões. 
É o necessário para continuarmos a traje-
tória de solidificação das contas públicas 
brasileiras”.

Cortes no orçamento devem atingir todas 
as emendas parlamentares

O prefeito Orli Berger e o vereador 
Claudir Kuhn, em visita a Florianópo-
lis, falaram com o deputado Mauricio 
Eskudlark (PSD) sobre a criação da re-
gião metropolitana do Extremo Oeste.

O deputado informou que protoco-
lou na Assembleia Legislativa o Proje-
to de Emenda a  Legislação Atual (Lei 
Complementar  495/2010), propondo 
que seja criada mais uma região metro-
politana na divisão geográfica do Esta-
do, a do  Extremo Oeste. 

A justificativa de Eskudlark é que a 
união dos municípios na nova região 
fará com que também tenham os bene-
fícios sociais e econômicos, tais como 

tarifação telefônica local, desenvolvi-
mento regional planejado, financia-
mento habitacional via Governo Fede-
ral, turismo regionalizado, consórcios 
para recursos de infraestrutura e mobi-
lidade urbana.

O deputado explica que a região 
poderá se fortalecer como um grande 
pólo de desenvolvimento, atraindo no-
vos investimentos, gerando empregos 
e melhorando a qualidade de vida da 
população.

A Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) da Assembleia Legislativa 
inicia a análise da proposta a partir das 
próximas semanas.

maravilha

projeto que cria região metropolitana do Extremo 
oeste é conhecido
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A Câmara analisa o Projeto de 
Lei 2845/11, do deputado Ma-
nato (PDT/ES), que estabelece 
novas regras sobre o aviso prévio e 
altera a lei que trata do tema (Lei 
12.506/11). Manato argumenta 
que o texto em vigor desde outu-
bro do ano passado é muito sucin-
to e já gerou muitas dúvidas, tanto 
no âmbito do Executivo como no 
do Judiciário.

A lei determina que o período 
de aviso prévio é de 30 dias para o 
empregado com até um ano de tra-
balho na empresa. A esse montante 
são acrescidos três dias por ano de 
serviço, até o máximo de 60 dias 
extras, totalizando um período de 
90 dias.

Manato considera, no entanto, 
que a legislação não deixa claro se 
o empregado com apenas um ano 

de serviço teria direito a 30 dias de 
aviso prévio e mais três dias pelo 
mesmo ano completado. Por isso, 
propõe que o texto da lei especifi-
que que serão acrescidos três dias 
por ano de serviço ao aviso prévio a 
partir do segundo ano.

O deputado também questio-
na a aplicação do aviso prévio em 
favor do empregador. “O novo avi-
so prévio também é direito do em-
pregador, ou seja, se o empregado 
pedir demissão por ter em vista ou-
tro emprego, ou por outro motivo, 
deve avisar o patrão com meses de 
antecedência ou indenizar vários 
meses por não ter avisado?”, inda-
ga. O projeto de Manato estabele-
ce, então, que o empregado deverá 
cumprir aviso prévio de 30 dias ou 
terá que indenizar o empregador 
na falta do aviso.

proposta cria novas regras sobre aviso prévio
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milho da Conab chega a sC na primeira 
semana de março

A Conab divulgou que vai 
dar início as ações de suprimen-
to de milho para Santa Catarina. 
O leilão para contratação dos 
serviços de frete será realizado 
no dia 29, o embarque inicia no 
dia 05 de março e o prazo máxi-
mo para entrega total do produ-
to é de 35 dias úteis. 

A informação foi repassada 
ao deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB), vice-presidente 
da Comissão de Agricultura, 
que informou ainda que a quan-
tidade destinada para Santa Ca-
tarina é de 22 mil toneladas. 

O produto é destinado ao 
atendimento dos criadores de 
pequeno porte, por intermédio 

Maldaner informou sobre o milho da Conab

do Programa de Vendas em Bal-
cão. Maldaner ainda informou 
que os locais de destino onde 
o milho estará disponível são 

nos municípios de Descanso, 
Mondaí, Palmitos, Itapiranga, 
Pinhalzinho, Herval do Oeste e 
Joaçaba.

O presidente da Câmara, Mar-
co Maia, decidiu na última semana 
sobre a questão de ordem apresen-
tada pelo PSD para participar da 
escolha de presidentes de comissões. 
Ele vai manter a proporção de par-
lamentares dos partidos existente 
no início da legislatura, em 2011. 
“A composição das comissões já está 
definida, e é a mesma da sessão le-
gislativa passada”, disse Maia no tex-
to de sua decisão. O partido então, 
não ficará à frente da presidência de 
nenhuma comissão permanente.

Porém, cada deputado do PSD 
poderá ser membro titular de pelo 
menos uma comissão, pois esse 
direito é assegurado a todos os par-
lamentares pelo parágrafo 3º do 
artigo 26 do Regimento Interno da 
Câmara. O PSD poderá vir a parti-
cipar de um bloco, mas a represen-
tatividade do bloco na Casa, para 
fins de cálculo da proporcionalida-
de partidária, não levará em conta a 
bancada do PSD.

Em questão de ordem apresen-
tada em Plenário, o líder do partido, 
Guilherme Campos (SP), solicitou 
ao presidente da Casa a participação 
da legenda na escolha dos presiden-
tes das comissões, conforme o atual 
número de parlamentares do PSD. 
O partido solicitou também que 
fosse suspensa a instalação das co-
missões permanentes caso não fosse 
atendido o pedido da legenda de ter 
plena representatividade em todos 
os órgãos da Casa.

A bancada titular do PSD é de 
52 deputados, sendo que 46 estão 
em exercício. O partido, criado em 
2011, pleiteia ter os mesmos direi-

tos que as outras legendas na divisão 
e escolha das comissões.

Critérios
Maia fundamentou a sua de-

cisão no parágrafo 4º do artigo 26 
do Regimento Interno. Segundo o 
texto, o número de vagas de cada 
partido ou bloco nas comissões é 
fixado com base no resultado final 
das eleições e permanece inalterado 
durante toda a legislatura. Portanto, 
conforme ele ressaltou, as mudan-
ças nos tamanhos das bancadas dos 
partidos não afetam a composição 
das comissões.

Por causa dessa regra do artigo 
26 (a ocupação de vagas em comis-
sões é baseada no resultado eleito-
ral), Maia rebateu a tese do líder 
do PSD, de que o Regimento seria 
omisso em relação ao caso.

acordo
Conforme ressaltou Marco 

Maia, a distribuição dos cargos nas 
comissões precisa seguir o acordo 
feito no início da legislatura pelas 
bancadas eleitas. Ele citou inclusive 
uma decisão do ministro Dias To-
ffoli, do Supremo Tribunal Federal 
(STF), que considerou como fun-
damental para a democracia a ma-
nutenção dos acordos firmados no 
Parlamento.

Maia esclareceu, também, que a 
decisão da Câmara sobre as comis-
sões não tem relação com o fato de 
o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) 
ter mantido os mandatos dos depu-
tados que entraram no PSD. Afi-
nal, segundo ele, não foi cogitada 
na Casa a cassação dos mandatos ou 
de qualquer outra prerrogativa dos 
deputados que entraram no PSD.

psd não poderá presidir comissões permanentes na 
Câmara do deputados

O processo arquivado no ano 
passado pelo Tribunal Regional 
Eleitoral pedindo a cassação do 
senador Luiz Henrique da Silvei-
ra (PMDB) e do deputado esta-
dual Gilmar Knaesel (PSDB) por 
suposto crime eleitoral em 2010 
continua.

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) analisará se o repasse 
de verbas públicas entre janeiro e 
março daquele ano, quando eram 
governador e secretário de Turis-
mo, Cultura e Esporte, feriram a 
lei eleitoral.

Arquivado em agosto de 2011 
pelo TRE-SC, o processo andou 

rápido em Brasília e está pronto 
para análise do relator, ministro 
Marcelo Ribeiro. A base do ar-
gumento da vice-procuradora 
geral eleitoral, Sandra Cureau, é 
a mesma que motivou a ação em 
SC: repasse de verbas dos fundos 
de turismo, cultura e esporte para 
entidades públicas e privadas em 
ano eleitoral. O parecer foca espe-
cialmente 31 eventos beneficiados 
pela “cota do governador”.

Depoimentos apontam que 
parte dos recursos dos fundos seria 
de livre uso do governador e que 
os projetos dessa cota teriam tra-
mitação facilitada. Entre janeiro e 

março de 2010, somam R$ 8,43 
milhões – aumento de 146,99% 
em relação ao mesmo período de 
2009. Knaesel é incluído por ter 
assinado contratos e repassado 
convênios que fazem a conta subir 
para R$ 11,39 milhões.

A vice-procuradora diz que a 
lei eleitoral impede repasses a enti-
dades em ano eleitoral, exceto em 
calamidade pública ou emergên-
cia. Também é permitido o repas-
se a programas sociais autorizados 
em lei e que estivessem sendo re-
alizados desde o ano anterior. Foi 
essa a tese dos advogados de defesa 
e aceita no TRE-SC.

processo pedindo cassação de LHs é retomado
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perimetrais são tema de reunião com deputado 
Celso maldaner

Na quarta-feira (22), os dire-
tores da CDL/Associação Empre-
sarial de Maravilha, membros da 
Comissão de Frente Parlamentar, 
reuniram-se com o deputado fede-
ral Celso Maldaner e o secretário 
de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, Sandro Donati, para 
discutir sobre a construção das pe-
rimetrais na Cidade das Crianças.

A entidade levou a preocupa-
ção dos empresários quanto à reali-
zação da obra na área industrial de 
Maravilha, tendo em vista o inten-
so fluxo de veículos na BR 282 e a 
quantidade de empresas instaladas 
às suas margens. O projeto, já en-
caminhado e readequado confor-
me as normas do Departamento 
Nacional de Trânsito (DNIT), 

prevê a construção das vias peri-
metrais no trecho compreendido 
entre a entrada do CTG Juca Rui-
vo e o trevo secundário do muni-
cípio.

De acordo com o deputado 
Maldaner, a aprovação do proje-
to no Ministério dos Transportes 

depende de mobilização política 
e, por isso, será marcada uma au-
diência em Brasília para tratar do 
assunto. Na ocasião, além de lide-
ranças políticas, devem estar pre-
sentes representantes da CDL/As-
sociação Empresarial, reforçando o 
pedido ao governo federal.

Discussão aconteceu na SDR de Maravilha
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Empresários, caixas e analistas 
de crédito são o público-alvo do 
treinamento jurídico que será ofe-
recido gratuitamente pela CDL/
Associação Empresarial de Maravi-
lha no dia 13 de março, com o ad-
vogado João Paulo Siqueira e cola-
boradoras da entidade. Na ocasião, 
os profissionais serão orientados 
quanto aos procedimentos para re-
gistros e cancelamentos no Serviço 
de Proteção ao Crédito (SPC).

Dentro dessa temática, serão 
abordados os direitos da empresa e 

do consumidor, o registro e cance-
lamento de clientes no SPC, como 
efetuar o cadastro de clientes, con-
cessão de crédito, entrega de condi-
cional, venda para menores, auto-
rização de compra e renegociação 
de dívidas.

O treinamento ocorre no au-
ditório da entidade a partir das 
19h30. As vagas são limitadas e os 
interessados podem confirmá-la 
entrando em contato com a CDL/
Associação Empresarial pelo telefo-
ne (49) 3664-0414.

Entidade promove treinamento jurídico 
para empresários

seguradoras, bancos e entidades filantrópicas 
estão na mira da receita em 2012

A Receita Federal intensificará 
a fiscalização de seguradoras, insti-
tuições financeiras e entidades filan-
trópicas neste ano, informou o sub-
secretário de Fiscalização do órgão, 
Caio Marcos Cândido. Segundo 
ele, esses são os principais setores 
suspeitos de irregularidades.

Segundo o subsecretário, os 
contribuintes foram selecionados 
em 2011 com base na nova me-
todologia da Receita Federal que 
identifica suspeita de sonegação. Ao 
todo, 21.651 contribuintes entra-
ram na lista de suspeitos, dos quais 
3.096 são grandes empresas. “Des-
de o início do ano, a Receita sabe 
exatamente quem e quais infrações 
foram cometidas, o que facilita a fis-
calização pelos auditores”.

Em relação às seguradoras, a Su-
perintendência de Seguros Privados 
(Susep) identificou 128 empresas 
que atuam no ramo, mas são regis-
tradas como associações e são isentas 
do Imposto de Renda. De acordo 
com o Fisco, 116 dessas empresas já 
foram monitoradas e foi constatada 
movimentação financeira superior 
a R$ 350 milhões em alguns casos.

A Receita também reforçará a 
fiscalização de contribuições pre-
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videnciárias devidas por entidades 
que se dizem filantrópicas. Serão 
monitoradas escolas, universida-
des, hospitais e organizações não 
governamentais.

De acordo com Cândido, os 
bancos também estão na mira da 
Receita. “Algumas instituições 
financeiras informam grande vo-
lume de perdas em empréstimos, 
fazem planejamento tributário 
[criam subsidiárias para pagar me-
nos tributos], grande volume de 
compensação [pedido de devolu-
ção de imposto supostamente pago 
a mais] que identificamos serem ir-

regulares”.
O Fisco intensificará ainda a 

fiscalização no mercado de de-
bêntures (tipo de título privado). 
Segundo o coordenador-geral de 
Fiscalização da Receita, Iágaro 
Martins, algumas grandes em-
presas lançam debêntures para os 
próprios acionistas cuja remunera-
ção é praticamente igual ao lucro 
operacional. Isso, explicou, anula o 
Imposto de Renda e a Contribui-
ção Social sobre o Lucro Líquido a 
serem pagas pelas pessoas jurídicas 
e representa remuneração disfarça-
da para os acionistas.

O Brasil foi considerado o 
quarto maior mercado de compu-
tadores do mundo, de acordo com 
um estudo da Brazil Quarterly PC 
Tracker, divulgado pela consultoria 
IDC Brasil e publicado no jornal 
O Estado de S. Paulo. Apenas no 

quarto trimestre do ano passado 
foram vendidos 4,2 milhões de 
computadores, sendo 40,8% de 
desktops e de 59,2% notebooks e 
netbooks. Isso representou um au-
mento de 10% sobre o mesmo pe-
ríodo de 2010.

brasil é quarto mercado mundial de 
computadores

O Governo começa a receber 
indicadores de que a economia 
brasileira pode ter um resultado 
menor do que esperado este ano. 
O temor é de que o crescimento 
estacione, mais uma vez, em pata-
mar próximo aos 3%.

De acordo com uma apuração 
do jornal Folha de São Paulo, não 
se trata ainda de uma avaliação 
oficial, apenas de um alerta. Daí 

a ordem de soltar o investimento 
público para tentar garantir uma 
expansão do Produto Interno 
Bruto (PIB) superior a 4%.

Um indicador divulgado pelo 
Banco Central mostrou elevação 
de 0,57% da atividade econômica 
brasileira, em dezembro (resulta-
do com ajuste sazonal, que des-
considera efeitos de determinado 
período do ano). No ano, o cresci-

mento acumulado foi de 2,79%.
O resultado já era esperado 

pela maioria dos analistas, que 
previam um crescimento entre 
2,7% e 2,9%. O Governo man-
tém a estimativa de crescimento 
para o ano em 3%, segundo o 
Ministério da Fazenda. O resul-
tado oficial do PIB divulgado 
pelo IBGE só será divulgado no 
dia 6 março.

governo teme alta do pib

A União reduziu o IPI sobre a 
linha branca, mas o preço da ge-
ladeira aumentou 0,50%; o da 
máquina de lavar 0,24%; fogão 
0,21% e o microondas 0,05%. O 
aumento médio de 0,88% nos pre-
ços do subgrupo Eletrodomésticos e 
Equipamentos de janeiro, ante uma 
queda de 2,68% em dezembro, foi 
captado pelo IBGE.

Economistas dizem considerar 
a elevação dos preços estranha, pois 
acreditam que os valores da linha 
branca deveriam continuar recu-
ando nos meses subsequentes ao da 
redução do imposto.

Lourival Kiçula, presidente da-
Associação das Empresas de Eletro-

domésticos (Eletros), garante, entre-
tanto, que os aumentos dos preços 
não partiram da indústria e sim do 
varejo. “Eu não sei de nenhuma in-
dústria de Eletros que tenha aumen-
tado preço. Até poderiam aumentar 
porque quando foi concedida a 
redução do IPI não teve nenhuma 
cláusula que proibisse aumento de 
preço. Mas a indústria não aumen-
tou preço”, disse Kiçula.

De acordo com ele, nem se 
pode acusar o varejo de ter aumen-
tado preço porque boa parte da rede 
reduziu os preços além da queda do 
IPI. “O que está acontecendo ago-
ra é uma recomposição de preços”, 
pondera. 

preços de eletrodomésticos continuam altos
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médicos brasileiros 
são bEm aVaLiados

Pesquisa Ibope/WIN revela que 88% consideram o último atendimento excelente, muito bom ou bom

A maioria dos brasileiros 
avalia o atendimento do úl-
timo médico visitado como 
excelente ou muito bom 
(57%). Se inseridos nesse 

percentual também os que 
classificaram como “boa” 
a interação com o médico, 
este índice salta para 88% 
(as opções de respostas 

eram “excelente”, “muito 
boa”, “boa”, “regular” ou 
“ruim” para avaliação geral 
do atendimento). Na rede 
pública de assistência, 50% 
dos pacientes consideraram 
o atendimento excelente 
ou muito bom. No grupo 
dos que consultam médicos 
credenciados a planos de 
saúde, 70% sustentam essa 
avaliação. Quando o atendi-
mento é particular, o índice 
sobe para 73%.

Estes são os números in-
dicados no relatório final 
de pesquisa realizada no 
Brasil pelo Ibope Inteligên-
cia entre agosto e setembro 
de 2011, em parceria com 
a Worldwide Independent 
Network Research (WIN). 
“Apesar das dificuldades 
relacionadas ao trabalho 
médico, que em muitos 
aspectos estão agravadas 
atualmente tanto na rede 
pública quanto no sistema 
suplementar, vemos que a 
maioria dos pacientes acre-
dita no profissional e se sen-
te bem com o atendimento 
recebido do médico”, anali-
sa o conselheiro federal José 
Fernando Maia Vinagre, re-
presentante do Mato Gros-
so no CFM. Receberam as 
melhores avaliações, nesta 
ordem, os itens: me tratou 
com respeito (93% de no-
tas excelente, muito bom 
ou bom); me recebeu de 
uma maneira que me dei-
xou confortável (89%) e 
entendeu minhas principais 
preocupações com a saúde 
(87%).

O item que recebeu as 

piores notas por parte dos 
pacientes, em relação ao 
trabalho do último médico 
visitado, foi: me incentivou 
a fazer perguntas (10% com 
avaliação ruim), seguido de 
me envolveu nas decisões, 
da forma que eu desejava 
(7%) e passou a quantida-
de certa de tempo comigo 
(7%).

Tais dados parecem indi-
car que os médicos em geral 
precisam dar mais atenção à 
participação do paciente no 
ato que está sendo realizado, 
seja com o fornecimento de  
informações sobre seu qua-
dro de saúde e preocupa-
ções, seja com ponderações 
sobre o encaminhamento 
que mais se adapta a suas 
expectativas”, diz Vinagre.

Comparação – A pes-
quisa da WIN entrevistou 
pacientes em 39 países e 
indica que o Brasil ocupa 
a 20ª posição na lista dos 
países com médicos mais 
bem avaliados com relação 
à comunicação. Os cinco 
primeiros são Irlanda, Ar-
mênia, Chile, Macedônia e 
Bósnia. Os pacientes mais 
insatisfeitos no que diz res-
peito às habilidades inter-
pessoais e de comunicação 
de seus médicos estão no 
Paquistão (onde apenas 5% 
dos entrevistados fizeram 
avaliações positivas), segui-
do por Peru (6%), Japão 
(10%), China (11%) e Po-
lônia (11%).

A pesquisa que avalia a 
relação médico-paciente, 
conduzida pela WIN e pelo 
Ibope Inteligência, indica 

que, no Brasil, 76% (cerca 
de três em cada quatro pa-
cientes) afirmam confiar em 
um médico para auxiliá-los 
na manutenção da saúde. 
Houve leve crescimento do 
índice de confiança em rela-
ção a 2010 (70%). Os índi-
ces globais da pesquisa (que 
abrangem todos os 39 paí-
ses estudados e resultam da 
opinião de 31.577 pessoas 
de diversas nacionalidades 
que fizeram alguma con-
sulta médica nos últimos 
12 meses) apontam que, 
em 2010, 67% declararam 
confiar em um médico para 
se manter saudáveis. Em 
2011, este índice subiu para 
81%. Dentre os entrevista-
dos, 56% afirmaram ter alta 
disposição para recomendar 
o último médico consul-
tado. Na média dos países 
onde ocorreu a pesquisa, 
este índice é de 42%. Ou-
tro indicador da confiança 
depositada pelo paciente 
em seu médico é o grau de 
adesão às recomendações 
relativas ao uso de medi-
camentos. De acordo com 
os resultados da pesquisa, 
78% da população que faz 
uso de medicamentos afir-
mou tomar as substâncias 
“o tempo todo”, exatamente 
como prescrito pelo médi-
co. Outros 14% afirmaram 
tomá-las exatamente como 
prescrito durante “a maior 
parte do tempo”.

Fonte: Jornal médico 
do Conselho Federal de 

medicina ano XXVii - nú-
mero 204 – janeiro 2012
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tecnologia a favor 
do meio ambiente

Diesel S-50 está chegando a Maravilha

O meio ambiente agradece 
a um novo combustível 
que chegou ao mercado: 

o diesel S-50, que atenderá a nova le-
gislação de emissões no Brasil.

Desenvolvido para atender à nova 
frota de veículos com tecnologia 
Recirculação de Gases de Exaustão 
(EGR) e Redução Catalítica Seletiva 
(SCR), o diesel S-50 possui baixo teor 
de enxofre, permitindo uma redução 
de até 80% da emissão de material 
particulado. 

De acordo com a legislação vigen-
te para diesel automotivo do mercado 
brasileiro, o S-50 recebe a adição de 
5% de biodiesel e atende aos padrões 
estabelecidos pelo Programa de Con-
trole da Poluição do Ar por Veículos 
Automotores (Proconve). “O prin-
cipal benefício é o ambiental porque 
é um diesel que tem pouco enxofre. 

Para se ter uma ideia, o diesel que te-
mos é o S-500, que possui 500 partes 
de enxofre por milhão e, o S-50 tem 
50 mg/kg (ou partes por milhão de 
enxofre, ppm). Então, emite menos 
gás carbônico na compressão dos mo-
tores e acaba poluindo menos o meio 
ambiente”, explica o empresário Ivan 
Faé, do Auto Posto Diamante de Ma-
ravilha.

Faé conta que passará a comerciali-
zar o combustível a partir de abril. “O 
diesel necessita de um tanque específi-
co e não pode ser colocado com outro 
diesel. Será obrigatória a venda desse 
tipo de diesel em alguns postos do 
Brasil porque todo caminhão novo usa 
tecnologia Euro 5, que é uma tecnolo-
gia que vai precisar desse tipo de die-
sel. Todo o Brasil terá o diesel à venda 
para os veículos, já que os motores não 
podem usar outro tipo”, comenta Faé.

Diesel foi desenvolvido com teor reduzido de enxofre
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o que são as tecnologias Egr e sCr?
Desde o início do ano, todos os moto-

res de veículos a diesel fabricados no Brasil 
contam com as tecnologias EGR e SCR. 
Os veículos leves, como pick-ups, vans, e 
alguns tipos de caminhões e ônibus, passam 
a ter motores com sistema EGR. Já a maio-
ria dos veículos pesados, como caminhões 
e ônibus passam a utilizar o sistema SCR.

A tecnologia SCR serve para o escape 
de gases, no sistema catalítico. A tecnologia 
EGR utiliza o sistema de recirculação de ga-
ses de escapamento como opção ao sistema 
SCR. 

Essas inovações, de acordo com a Pe-
trobras, para o funcionamento correto, 
implicam que os veículos sejam abastecidos 
com óleo diesel com baixo teor de enxofre, 
como o S-50.

Vantagens
Para o seu veículo: 

Melhor partida a frio; 
Diminui a formação 
de depósitos no motor; 
Redução na incidência 
de contaminantes no 
lubrificante.

Para o meio am-
biente: Menor emissão 
de material particulado; 
Redução na emissão de 
fumaça branca.
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Diesel (no recipiente à esquerda) pode ser 
visto pelo cliente na hora de abastecer

Ilaine Rohden – Jornal O Líder

os postos prECisarão 
FazEr aLguma adaptaÇão?

Como Faé mencionou, o diesel S-50 tem característi-
cas diferentes do diesel atual, necessitando armazenagem 
exclusiva.  

Os equipamentos em uso no posto (tanque, filtro e 
bomba de diesel) podem ser disponibilizados para a ven-
da de diesel com baixo teor de enxofre, desde que sejam 
previamente limpos o tanque e o filtro.

O limite de emissões no caso do diesel foi estabelecido 
equivalente a tecnologia Europeu Euro IV, para janeiro 
de 2009. Na época se sabia que na Europa esses veículos 
deveriam utilizar um diesel com 50 partículas por milhão 
(ppm) de enxofre. Contudo, a Petrobras não podia uti-
lizar o diesel europeu como modelo, pois o combustível 
utilizado na região tem características próprias, decorren-
tes de fatores climáticos, tecnológicos, logísticos e outros. 

Seria preciso uma regulamentação das características 
do diesel S-50 brasileiro, que só aconteceu em 2007, 
através de resolução da Agência Nacional de Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustíveis (ANP).

Até 2013, a Petrobras terá investido U$ 6 bilhões em 
unidades de hidrotratamento, tecnologia necessária para 
que as refinarias produzam o diesel S-50. 

“Nós temos a intenção de 
comercializar com certeza. À 
medida que nossos clientes vão 
ter essa necessidade, vamos pro-
curar oferecer a eles o quanto 
antes”. Josemar spessato, pos-
to maratona.

“Depois de concluídas as 
reformas, pretendemos logo em 
seguida começar a comerciali-
zar o diesel S-50, até porque já 
teremos tudo pronto para isso. 
Acredito que dentro de uns três 
meses já estaremos concluindo 
as obras”. Leandro dall’agnol, 
posto Kakareko.

“Já estamos verificando o 
que é necessário para aquisição 
desse diesel. Para os próximos 
meses, já estaremos regularizan-
do e colocando o S-50 à dispo-
sição das pessoas”. glacionir 
borba, posto delta.

“No posto da BR já temos 
o S-50 à disposição dos cami-
nhoneiros e no posto central de 
Maravilha acredito que dentro 
de 15 dias também já estaremos 
comercializando”. roberto tu-
meleiro, posto máximo.

“Estamos analisando o que 
precisa para esta alteração. Ain-
da não temos data definida para 
colocar à disposição dos clientes, 
mas acredito que em alguns me-
ses já teremos o S-50”. gérris 
roversi, Jg auto posto.

“Entrei em contato com o 
pessoal da Maxsul para saber se 
haverá uma mudança em con-
junto ou de que forma se dará, 
mas não consegui falar com o 
responsável. Entretanto acredi-
to que em alguns meses iremos 
comercializar o S-50. maurício 
Vendrame, Coocatrans.

Em maravilha
O Jornal O Líder procurou saber quais postos de combustíveis de Maravilha vão comercializar o 

diesel S-50.
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Os médicos tentam reani-
mar Amanda. Olavo e Vitor 
chegam à mansão e Lucy con-
ta que Amanda sofreu um aci-
dente enquanto cavalgava. O 
médico tranquiliza Eduardo ao 
dizer que Amanda ficará bem, 
mas um ponto da cirurgia se 
rompeu e ela teve uma outra 
hemorragia. Olavo decide ir 
até Morro Grande para saber o 
que se passa com Amanda. Vera 
conta a Aline que Amanda so-
freu um acidente. Aline finge 
ficar desolada. Vera conta que 
Olavo, Vitor e Lucy foram para 
Morro Grande. Michel comu-
nica a Eduardo que correu tudo 
bem com a cirurgia de Aman-
da. Eduardo visita a mulher no 
quarto. Camila diz a Dinho que 
os ensaios estão cada vez mais 
maçantes. Dinho fala em ven-
der ecstasy nos clubes.

Jonas expulsa Cris de sua 
casa. Júlia faz as fotos para a cam-
panha. Lourenço leva Tiago de 
volta para casa. Cris pede para 
Lourenço ficar com Tiago até que 
ela se organize. Matias conta para 
Lorena que foi mandado embo-
ra porque foi flagrado beijando 
Cris. Eva fica satisfeita ao saber 
que Jonas foi traído. Vivi deixa 
Cris sozinha em um restaurante. 
Sofia tenta convencer Ana a vol-
tar a treinar. Suzana tenta conver-
sar com Cícero. Cris fica revolta-
da com o acordo que Jonas lhe 
propõe. Cris tenta se reconciliar 
com Jonas. Júlia reclama de can-
saço para Ana. Lourenço pensa 
em pedir a guarda compartilhada 
de Tiago. Lúcio leva Júlia para 
tomar sorvete. Francisco e Nan-
da pensam em um nome para o 
brechó. Lúcio estranha o desâni-
mo de Júlia.

Claudia conta para Amália 
que Lucena a chantageou para 
que ela se afastasse de Vicente. 
Felizardo e Locanda ironizam 
Olavo por causa de Marieta. Ma-
ruschka obriga Rubinho a visitar 
Grace Kelly. Íntima sai do palco 
com Graciosa, assim que Bele-
zinha sobe com a faixa de Miss 
Covil do Bagre. Alberto avisa a 
Sarita que passará parte de seus 
bens para Rubinho. Damiana 
não aceita se casar com Valério, 
mas Felizardo contraria a irmã. 
Sebastião bebe o suco que Estela 
prepara para Otília. Raíssa acre-
dita que seu marido está embria-
gado e o deixa sozinho na quer-
messe. Estela obriga Sebastião a 
contar sua senha para ela. Taluda 
sobe no palco para cantar. Vicen-
te acorda da cirurgia. Estela diz 
para Olga deixar Otília no quar-
to. Raul vai à quermesse.

Deborah rejeita Quinzé. Tere-
za Cristina vai ao Brasileiríssimo 
para falar com o René sobre o 
casamento de Amália. Beto Ju-
nior chega ao prédio de Esther e 
Beatriz avisa que está no aparta-
mento da rival. Zuleika fala para 
Dagmar que é noiva de Wallace e 
exige que ela se afaste. Juan Gui-
lherme diz a Letícia que manda-
rá Chiara de volta para a Itália 
se ela estiver curada. Esther pede 
para Paulo deixá-la conversar com 
Beto Junior na Fio Carioca. Be-
atriz implora para ver Victoria. 
Daniel grava Solange cantando 
com a ajuda de um amigo. Da-
nielle ensina como Enzo deve se 
comportar a mesa. Celina afirma 
que Victoria vai morar com Pedro 
Jorge, assim que Esther perder a 
guarda da menina. Dagmar recla-
ma do tratamento que Alberto dá 
a Jackelaine.

Ernesto fica irritado enquan-
to Severino se diverte. Após uma 
discussão o milionário decide ir 
embora, mas antes de sair, dá 
um beijo no rosto de Divina. 
Ernesto fica enfezado. Jorge vai 
até a casa de Carlos atendendo 
a seu chamado. O que o milio-
nário não esperava era encontrar 
Francisco e Rita, que cobram sa-
tisfações sobre o falso álibi. Lu-
cas descobre através de Patrícia 
e Juliana, que no dia do assassi-
nato de Augusta, Carlos marcou 
um encontro com Cleber, mas 
o bandido fugiu. Jorge tenta ex-
plicar sua história para os ami-
gos. Depois que se recupera da 
notícia inesperada, Lucas afirma 
ter certeza de que Carlos matou 
Augusta. Zizi e Raimundo pla-
nejam os preparativos da festa, 
mas decidem não pedir a ajuda 
dos suspeitos do assassinato.

PASSATEMPO

Solução de 07-12-11:
AAL – AAR – AAS – ABAS – AD – ALICE – AMPLO - APO – APRE – ARDÓSIA – 
ARO – ARU – ASAPROL – ASSIM – ASSOU – ATRIL – CAL – CERAR – COR – 
CUIDAR – DUAL – EL - ERA – EU - IATE – ID – IRA – LI – LIDE – LÓ – LUAR 
– MS - OIL – ORA – OU – PC – PR – RAM – RIO – ROR – SÁ – SAIA – SALA 
– SELA – SIROCO – SPA – SURRO TARA – TÁS – TE – UTA.

bolo de 
verão

ingredientes: 

6 ovos
4 xícaras  de trigo
3 xícaras de açúcar
6 colher de manteiga
1 copo de leite

modo de preparo: 

Bata as claras em neve 
(reserve). Bata as gemas 
e misture ao açúcar, 
adicione o trigo, mexa e 
junte as claras (reserve).
Ferva 1 copo de leite 
com a manteiga, mis-
ture à massa e leve para 
assar por aproximada-
mente 25 minutos.
Opcional: coloque 
chantilly e decore com 
morangos.

HORIZONTAIS: 
1 – Extraterrestre 

(abrev.). 3- Conjunto 
de cerimônias usadas 
na corte e no trato so-
cial. 9- Caminhava para 
lá. 10- Grande ave. 
11- Sexta nota da escala 
musical. 12- Textual-
mente (adv.). 14- Ér-
bio. 16- Quarenta em 
numeração romana. 
18- Arte de fixar numa 
chapa sensível, por 
meio da luz, a imagem 
dos objetos. 21- Elas. 
22- Espécie de rã que 

vive sobre as árvores. 24- Consumismo. 26- Paixão. 28- Autores (abrev.). 29- Quin-
to imperador romano. 31- Parte mais dura da madeira. 32- Beijar. 36 – Designação 
popular para táxi. 39- Elemento de formação de palavras que exprime a ideia de 
igual.   40- Magnésio. 41- Curso de água natural. 

VERTICAIS:
1 – Aqui está. 2- Conjunto de soldados e marinheiros que combatiam na tolda 

do navio e do castelo. 3- Empresa pública (abrev.). 4- O maior rio da Península 
Ibérica. 5- Avançar. 6- Parte do navio que fica debaixo da água. 7- Artigo antigo. 
8- Automóvel de praça que tem taxímetro. 12 – Farinha e ovos. 15- Modalidade 
de desporte automobilístico. 17- Utensílio para lavar as mãos e a cara. 19- Máquina 
para levantar grandes pesos. 20- Período. 23- Mamífero carnívoro semelhante a um 
urso de pele branca e preta. 27- A mim. 30- Interjeição indicativa de ruído de árvore 
que desaba. 31- Encontro de “em” com “a”. 32- Interjeição que designa espanto. 
33- Anuência. 35- Interior do pão. 37- Duas vezes. 38- Variante do pronome “o”.  
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Contação de Histórias define 
projeto para o ano

A equipe do projeto de Con-
tação de Histórias ‘É contando 
que se encanta’, mantido pela 
Secretaria de Educação de Ma-
ravilha, reuniu-se na sexta-feira 
(17) com as responsáveis pela 
Secretaria. Na oportunidade, 
foram avaliados os trabalhos do 
projeto em 2011 e apresentadas 
propostas que serão desenvolvi-
das em 2012.

Os projetos para 2012 e que 
estão inseridos na proposta cur-
ricular da Secretaria de Educa-
ção são: Uma História de perto; 
Deixa que eu conto; Sarau de 
poesias; Palavras ao vento; Po-
esia no ar; Um presente de po-
esia; Roda de histórias; Filme 

com pipoca; Espaço aberto; Re-
pertório; Começando o dia com 
poesia.

A secretária de Educação, 
Claudete Livinalli, definiu como 
positivo o ano de 2011. “A equi-
pe da Contação de Histórias 
teve a oportunidade de deixar 
sua marca de emoção para o pú-
blico, especialmente infantil”, 
disse. 

A previsão é que em 2012 
todas as escolas trabalhem com 
poesia. “O tema é bastante am-
plo para despertar o interesse 
cultural de nossas crianças. Va-
mos ter um ano de muita poesia 
e literatura nas escolas e ruas de 
nossa cidade”, finalizou.

Equipe preparou projetos para 2012

obras do albergue estão em andamento
Uma das reivindicações 

da comunidade no Manifes-
to pela Paz e Segurança será 
atendida em breve. A cadeia 
pública de Maravilha está sen-
do ampliada e abrigará um al-
bergue para presos em regime 
semiaberto, ou seja, detentos 
que estão cumprindo pena e 
trabalham durante o dia, re-
tornando ao albergue à noite. 

Na quinta-feira (16), a 
presidente do Conselho Mu-
nicipal de Entidades, Eneci 
Gruber, acompanhada do te-
soureiro e responsável pela 
campanha em prol da constru-
ção do albergue, Alcimar An-
tônio Lauer, visitaram a obra 
para verificar seu andamento.  
De acordo com eles, a edifica-
ção está praticamente concluí-
da e já foi solicitada a amplia-
ção de 25% do projeto inicial 
para que seja construída uma 
ala feminina e uma sala para a 
coordenação dos trabalhos.

A presidente Eneci comen-
ta que existe a possibilidade 
de, por meio de parcerias com 
outras entidades, em espe-
cial o Conselho de Segurança 
(Conseg), serem disponibili-
zados psicólogos e assistentes 
sociais para atendimento aos 
albergados e seus familiares. A 
iniciativa pode abranger tam-
bém os detentos em regime 
fechado.

Segundo o tesoureiro, nes-
ta semana o conselho iniciará 
tratativas com autoridades lo-
cais para a contratação de pro-
fissionais e posterior ativação 
do albergue. “A expectativa do 
Conselho Municipal de Enti-
dades é de que, com o apoio 

de todos os setores envolvidos, 
no prazo máximo de 90 dias 
o albergue possa entrar em 
funcionamento, abrigando de 
imediato os 41 casos de cum-
primento no regime de alber-
gue no município de Maravi-
lha”, afirma Lauer.
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Eneci e Alcimar vistoriaram as obras

A previsão é de que em 90 dias o albergue entre em funcionamento

A equipe do Jornal O Líder 
recebeu inúmeras ligações de 
maravilhenses pedindo que fosse 
produzida uma matéria explican-
do o funcionamento dos exames 
laboratoriais no município. De 
acordo com eles, está complicado 
realizar exames pelo SUS nos la-
boratórios de Maravilha, devido 
à demora.

Para esclarecer o assunto, O 
Líder entrou em contato com 
José Mora, da equipe da Secreta-
ria de Saúde. Para ele, a demora 
sempre ocorreu. “Sempre faltou 
exames. E, quem define a cota 
para exames do SUS é o Estado, 
conforme o número de habitan-
tes. Essa cota nunca foi suficiente 
para realizar todos os exames”, 

diz Mora.
Quando se trata de exames 

urgentes, são realizados com re-
cursos próprios. “O médico es-
creve quando é urgente, então, 
autorizamos o exame, que é pago 
com recursos da Secretaria”, ex-
plica Mora.

Ele conta que a Secretaria 
conseguiu zerar todos os exames 
de tomografia, que chegava a 100 
pacientes na fila de espera. “Paga-
mos isso com recursos próprios, 
por isso conseguimos zerar a fila”, 
frisa. Desse modo, os exames la-
boratoriais urgentes são pagos 
com recursos próprios, e os não 
urgentes entram na cota vinda 
do Estado. “Mas, ninguém fica 
sem exame, eles só são agendados 

para outra data. Então, se você 
tem um problema de saúde que 
não é urgente, não tem problema 
você aguardar 20 ou 30 dias para 
fazer o exame”, ressalta.

Mora salienta que há um la-
boratório que pertence à Prefei-
tura. “Mas, coletamos exames 
para mandar para fora, como o 
de gestantes, para ver se ela tem 
HIV, toxoplasmose, tuberculo-
se, hanseníase ou outra doença”, 
pontua. Antes, ele explica que se 
faziam outros exames como he-
mograma. “Porém, sai mais caro 
a gente fazer no laboratório da 
Prefeitura do que em outro labo-
ratório e, os recursos vindos do 
Estado, repassamos para os labo-
ratórios”, afirma.

Entenda o funcionamento dos exames laboratoriais 
em maravilha

administração municipal realiza 
reunião com moradores da Linha 
três Coqueiros

A Prefeitura de Maravilha fará 
uma reunião na comunidade da 
Linha Três Coqueiros que contará 
com a presença de todos os mora-
dores, já que assuntos de interesse 
da comunidade serão tratados. 

O prefeito Orli Berger con-
firmou sua participação e con-
forme o secretário da Indústria e 

Comércio, Alécio Mosmann, é 
importante a participação dos re-
presentantes da Associação do Sa-
lão Comunitário, Clube de Mães, 
Clube da Melhor Idade e Esporte 
Clube Flamengo. 

O encontro será realizado nes-
ta quinta-feira (23), no salão co-
munitário, às 13h.

O Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG) Juca Ruivo 
lança o 13º Rodeio Crioulo e 
Artístico Nacional de Maravi-
lha, na segunda-feira (27). O 
evento acontece na sede social 
do CTG, com início às 20h, 

com a presença de autoridades, 
patrocinadores e tradicionalis-
tas.

O rodeio acontece entre 
os dias 30 e 31 de março e 01 
de abril, na sede campeira do 
CTG Juca Ruivo.

13º rodeio Crioulo e artístico 
nacional será lançado
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administração autoriza obras na 
Creche municipal

Na última sexta-feira (10), a 
Administração Municipal, junta-
mente com a Secretaria de Edu-
cação, Cultura e Esporte de Bom 
Jesus do Oeste, autorizaram o 
início das obras das salas de au-
las e demais repartições, onde irá 
funcionar a Creche Municipal.

A empresa vencedora da lici-
tação, ARB Construtora LTDA 

ME, terá o prazo de cinco me-
ses para a execução da obra de 
169,9m².

De acordo com o secretário 
da Educação, Leonir Simonetti, 
essa é uma obra muito impor-
tante, pois vem atender uma 
demanda educativa que a Rede 
Municipal de Ensino ainda não 
possuía. 

Empresa tem prazo de cinco meses para executar a obra
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município recebe r$ 12 mil para combater 
a estiagem

O prefeito de Saltinho, Deo-
nir Ferronatto, assinou na última 
sexta-feira (17), na Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de 
Maravilha, um convênio que ga-
rante o repasse de R$ 12 mil do 
Governo do Estado para o mu-
nicípio.

Os convênios são para au-
xiliar os problemas da estiagem 
que afetam a região. O repasse 
foi feito pelo secretário regional 
de Maravilha, Sandro Donati. 
Conforme ele, a SDR recebeu 
R$ 283,9 mil para auxiliar os 
municípios que foram atingidos 
pelos problemas de falta de água.

“Os recursos serão utilizados 
para o transporte de água às fa-
mílias e animais, bem como a ter-
ceirização de equipamentos para 
produção de silagem e outras 

 Ferronatto assinou convênio com a SDR

atividades que possam amenizar 
de imediato a situação de estia-
gem”, comenta o secretário. De 
acordo com dados da Empresa 
de Pesquisa Agropecuária e Ex-

tensão Rural (Epagri), a região já 
teve uma perda de mais de R$ 48 
milhões nas principais áreas de 
renda, como produção de milho, 
fumo, feijão, soja e leite.

Ligação asfáltica da sC 469 é prioridade
Para reivindicar o asfalta-

mento da rodovia SC 469, os 
prefeitos de Bom Jesus do Oes-
te, Sérgio Persch e Orli Berger 
de Maravilha, estiveram em uma 
audiência com o Secretário de In-
fraestrutura, Valdir Cobalchini.

A SC liga os municípios de 
Bom Jesus do Oeste e Maravilha. 
Para o prefeito Persch, o municí-
pio já possui uma ligação asfál-
tica, com Modelo, mas é neces-
sário que o asfalto seja feito até 
Maravilha, já que o município 
integra a Amerios e a Secretaria 
de Desenvolvimento Regional de 
Maravilha. Além disso, a referên-
cia hospitalar também está em 
Maravilha.

O prefeito Berger, que esta-
va em Florianópolis buscando 
recursos e fazendo o encaminha-
mento de documentos para o 
município, acompanhou a audi-
ência e citou que a cidade é hoje 
um pólo regional e que é preciso 
facilitar o acesso dos cidadãos de 
outros municípios para usufruir 
os serviços que são colocados à 
disposição.

Cobalchini ouviu as lideran-
ças e informou que fará os en-
caminhamentos para atender a 
solicitação.

O prefeito de Bom Jesus do 
Oeste também fez outros pedidos 
na capital. Na visita ao deputado 
estadual Marcos Vieira, entregou 
um pedido de recurso no valor de 
R$ 100 mil para infraestrutura.

Na Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Sustentável, 
o prefeito buscou recursos para 
canalização com tubos na Rua 
Padre Julio, também um pedido 
de 150 conjuntos para fossa sép-
tica, filtros e tijolos para edifica-
ção de sumidouros.

Na Casan solicitou melhoria 
no depósito da caixa de água, no 

momento o presidente da Casan 
garantiu a reforma para os próxi-
mos dias. 

Com o deputado estadual Jo-
ares Ponticelli, solicitou o recurso 
de R$ 130 mil para melhorias e 
ampliação do Centro de Idosos 
Bom Jesus. No gabinete do secre-
tário de Agricultura, João Rodri-
gues, fez o pedido no valor de R$ 
100 mil para equipamentos agrí-
colas e, ao deputado Mauricio 
Eskudlark, pediu recursos para 
iluminação do Campo Munici-
pal e fechamento do pavilhão, 
com vestiários, copa e cozinha.
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Participaram da audiência, além dos prefeitos Berger e Persch, o prefeito 
de Saltinho, Deonir Ferronato, os vereadores César Frandaloso e 
Claudir Kuhn de Maravilha, o secretário de Desenvolvimento 
Regional Sandro Donati o deputado estadual Marcos Vieira 

Secretário de Infraestrutura Valdir Cobalchini
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Cunha porã

Centros de Educação infantil 
realizam reunião

Com a organização da coor-
denadora pedagógica Ester Scha-
fer e participação do secretário 
de Educação, Ademar Ely e da 
secretária adjunta, Renata Ludke, 
foi realizada nas dependências 
do Salão Nobre da Prefeitura de 
Cunha Porã, reunião com todos 
os professores da Educação In-
fantil (creches e pré-escolas) do 
município. 

Os objetivos principais do 
encontro foram elaborar um ca-
lendário de planejamentos a ser 
seguido durante o ano de 2012, 
debater a rotina diária dos alunos 

e o compromisso dos profissio-
nais diante do seu trabalho, além 
de selecionar os “Temas Gerado-
res” para elaboração dos projetos 
de trabalho dos professores, se-
guindo os conteúdos curriculares 
para educação infantil que encon-
tramse definidos no documento 
“Referencial Curricular Nacional 
de Educação Infantil”.

“Temos distribuído o currí-
culo dentro das áreas do conheci-
mento: movimento, música, artes 
visuais, linguagem oral e escrita, 
natureza e sociedade e matemáti-
ca”, comenta a coordenadora.

Encontro contou com participação de todos 
os professores da Educação Infantil
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ALUGA-SE chácara em Lª, 
Nova Brasília, medindo meio 
hectare. Contato 49 8825-9384.

VEndE-SE terreno em 
condomínio (APRA) a beira do 
lago da Usina de Flor do Sertão, 
com piscina, salão de festas, 
campo de futebol. No valor de 
R$15 mil. Telefone para contato 
(49) 8408-2121 com Itamar. 

VEndE-SE bar na rodoviária. 
Aceita carro no negócio. Interessados 
ligar para 8837-9137. Falar com 
Eduardo ou na  rodoviária.

VEndE-SE 1 terreno com 2 casas, 
no Bairro Bela Vista, uma de alve-
naria e uma de madeira. 49 9922-
8164 ou 9977-2521 falar com Ma-
ria Neto. Recebe carro ou moto no 
negócio.

VEndE-SE OU TROCA-SE 
área de terra em Cunha Porã, 
7,5 hectares, casa de alvenaria, 2 
galpões, água de poço artesiano, 
telefone instalado, toda mecani-
zada. 49 8818-9185.

VEndE-SE chácara a 2 km de 
Maravilha prox. a comunidade 
de Nova Brasília, junto ao asfal-
to, com 5 ha de área útil, com 
açúde. Valor R$ 135mil. Fones 
3664-2146 ou 9108-1540.

VEndE-SE OU TROCA-SE 
casa de alvenaria, 7 x 8, cercada 
com grade nas portas e janelas com 
alarme. Localizada na Rua Palmi-
tos, perto do Mercado Rodrigues. 
Aceita troca por vacas de leite ou 
maquinário agrícola. Interessados 
ligar 8853-6960 falar com Léo.

VEndE-SE terreno na Rua Ar-
noldo Gref, medindo 390m². 
Valor a tratar. Interessados ligar 
para 8803-0688.

VEndE-SE posto de lavagem e 
aceita carro no negócio. Interessa-
dos entrar em contato pelo núme-
ro 8814-3828 falar com Iva.

PROCURA-SE casa para alugar 
em Maravilha. 9998-7958 ou 
8820-2546 falar com Terezinha.

VEndE-SE 5 hectares em São 
Miguel da Boa Vista na Linha 
Traira, a 2km do asfalto, valor a 
combinar c/ Ricardo 8867-5688.

CHÁCARA casal com filhos pro-
cura chácara para alugar na região 
de Maravilha e Pinhalzinho. Inte-
ressados tratar pelo fone 49 8844-
7063 ou 9951-2831.

VEndE-SE um terreno no Bair-
ro Jardim Itália. Falar com Airton 
pelo fone 8407-2511. 

VEndE-SE bar com boa locali-
zação c/ 48 eletrônico. Contato c/ 
Surubi pelo 49 9998-5430 ou na 
Rua Iguaçu, 77, Bairro União.

ALUGA-SE pavilhão de 400 m² 
localizado no terreno da empresa 
Reafrio próximo ao portal de aces-
so de Maravilha, amplo estaciona-
mento. Contato (49) 3664-1255.

VEndE-SE casa mista no Bairro 
Jardim. Lote com mais de 430 
metros quadrados. Aceita veículo 
como parte do pagamento. 
Contato (49) 9977-9008.

VEndE-SE casa para retirar do lo-
cal, tamanho 6x8, Bairro Pioneiro. 
49 9123-6842 falar com Marines.

IMÓVEIS VEndE-SE o mercado Domin-
gos Alimentos, completo, infor-
matizado com açougue, estoque, 
boa clientela, 17 anos de ativida-
des. Motivo da venda mudança 
para o Paraná. Rua São José, 711, 
B. Alvorada próximo a Creche 
Erica Maldaner, interessados ligar 
49 3664-2038 / 8833-2053. 

VEndE-SE OU TROCA-SE casa 
mista medindo 100m² com 3 quar-
tos, 1 banheiro, 1 sala, 1 cozinha, 
garagem, toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 380, 
B. Floresta. Interessados tratar com 
Alcindo Petry 49 8824-2667.

VEndE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

VEndE-SE restaurante locali-
zado na Av. Maravilha, ao lado 
da Concessionária Fiat. Inte-
ressados tratar pelo telefone 49 
9912-9766.

VEndE-SE LOJA dE InFOR-
MÁTICA completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

Vende-se varejo de bebidas, com 
três freezers, 80 caixas de vasilhame, 
cinco caixas térmicas, um ventilador 
de teto. Mais informações na Av. 
Anita Garibaldi, 420, antiga Skol 
ou pelo fone 3664-3606.
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VAGAS dISPOníVEIS nA ASSOCIAçãO 
EMPRESARIAL: 

Mais informações na Av. 
Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou 

pelo site - www.aemaravilha.com.br

AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar 
de fábrica. Com urgência.
CAIXA: Mulher com mais de 20 anos e experiência.
COMPRAS: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e conhecimentos em informática para 
trabalhar no setor de compras, vendas e controle de 
estoque.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
ELETRICISTA: Homem com noções na área, com 
urgência.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial três 
dias por mês.
FRENTISTA: Homem com mais de 18 anos, 
noções de informática e disponibilidade de horários.

GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas de 
gerência, vendas e recursos humanos. 
JARDINEIRO: Homem com mais de 20 anos e 
experiência.
MECÂNICO DE REFRIGERAÇÃO: Homem 
com experiência e disponibilidade para viajar.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem 
com curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência, noções de informática e em venda de 
tintas.
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para 
profissionais com carro ou moto própria para 
trabalhar em Maravilha e região. Benefícios: salário 
fixo, comissão e ajuda de custo.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

A empresa CPM procura chape-
ador com experiência. Interessa-
dos ligar 3664-4173 tratar com 
Cleber/Mateus.

Procura-se emprego como do-
méstica, babá, possui experiên-
cia. Interessados ligar para Lore-
ci no fone 49 8438-8733.

Precisa de costureira e cortadei-
ra com experiência em lingerie, 
interessadas entrar em contato 
pelo fone 49 3664-4824 falar 
com Claudete. 

Procura-se babá, com disponi-
bilidade para morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especiali-
zados em escapamento, com 
preço de fábrica. Interessados 
tratar pelo telefone 8812-6800 
ou na Av. 7 de Setembro, 983 
em Maravilha. 

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Laticinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

IMÓVEIS

VEndE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

PROCURA-SE chácara para cui-
dar com gado leiteiro, aviário ou 
suinocultura na região. Tratar pelo 
fone 8411-6359 com Edemar.

VEndE-SE OU TROCA-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 
8 x 11, de alvenaria, próxima a 
praia, mercado, escola. Tratar 
com Cacildo pelo telefone (47) 
9956-5152 ou (49) 9998-6021, 
(49) 3664-1903 com Semildo. 

VEndO 5,4 hectares de terra, 
à 8 km de Maravilha, com 1 
casa de madeira de 64m², 3 mil 
eucaliptos, água boa, arvoredo. 
Valor R$ 45 mil. Aceito carro 
no negócio. Tratar pelo fone 49 
9979-8140.

VEndO casa em terreno de 
375m², 3 quadras da praça, na 
Rua Dr. Leal Filho, R$ 130 mil. 
Interessados entrar em contato 
pelos fones 49 3364-2319 ou 
9981-5191.

VEndE-SE chácara de 2.2 hec-
tares a 1,5km da cidade de Bom 
Jesus do Oeste, preço a combi-
nar, interessados tratar pelo tele-
fone 49 3363-0265 ramal 27 ou 
8434-0815.

VEndE-SE: área de terra com 
37 hectares divididos em 4 es-
crituras. Localizado no Tope da 
Serra. Possui moradia, fontes de 
água, rede de poço artesiano, 
grande área mecanizada, toda 
cercada, à 2km do asfalto. Inte-
ressados tratar com Noeli e Ilvo 
Vebel pelo fone 49 8861-2990.

ALUGA SALA COMERCIAL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

VEndE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

PROCURA-SE terra para comprar 
pelo Banco da terra. 8419-9830 ou 
8809-6909 falar com Irineu.

VEndE-SE casa em alvena-
ria medindo 10 x 7m com 2 
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, churrasqueira, terreno com 
468m² localizada na Rua Nereu 
Ramos, B. União. Preço espe-
cial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

VEndE-SE casa de alvenaria com 
108 m², 4 quartos, 1 suíte, 2 ba-
nheiros, terreno de 734 m², quios-
que com banheiro, churrasqueira, 
fogão campeiro. Em Cunha Porã, 
Bairro Bela Vista. Tratar com André 
no fone 8804-7426 ou 9916-6345.

Procura-se empregada doméstica 
com disponibilidade de morar jun-
to ou ficar o dia todo na residência, 
que tenha referências. Tratar no te-
lefone 8828-4134, entre os horários 
12h às 13h20 ou após às 18h30.  

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem experiên-
cia e conhece toda região Oeste. 
Interessados ligar 8422 -4745 ou 
8837-4731.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PRECISA-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.
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VEndE-SE Palio 1.0 Ex ano 
2000, 4 portas, ar quente, lim-
pador, trava e alarme. Tratar 
com Daniel pelos fones: 49 
9139-1839 - 3664-0030.

VEndE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VEndO Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VEndE Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VEndE-SE Gol plus, quatro 
portas, preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VEndE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VEndE-SE CBX strada 200 ano 
2000/2001, cor preta, 2 pneus 
novos, bateria nova, 40 mil km, se-
gundo dono. Fone 49 8806-2168.

VEndE-SE Caminhonete Hyndai 
HR Diesel, 2010, carroceria de 
madeira com 18 mil km. Tratar 
pelo telefone 3664-0990 ou na 
Mecânica Rodaleiser.

VEndE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VEndE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VEndE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VEndE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$3.500,00. 
Fone 8815-8817.

VEndE-SE Chevette ano 81. 
Motor 1.4 a gasolina, cor verde, 
em ótimo estado de conservação. 
Interessados falar com Beto no 
fone 8815-9626. (Obs.: parcela 
em até 5x, sendo 1 + 4 parcelas). 

VEndE-SE caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. Tratar pelo fone 
9922-9488. 

VEndE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VEndE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

VEndE-SE Honda Fit LXL 
2004, 4 p, motor 1.4, à gaso-
lina, câmbio mecânico, preto 
fosco, completo, air bag duplo 
e freios ABS, revisões em dia, 
faz média de 14 km/l na ci-
dade com o ar ligado e 17km/l 
em viagem. Valor: tabela FIPE. 
Contato: 48 8461-1428.

VEndE-SE Sandero expression 
1.6 8V 2010 hi-flex, prata lindo! 
Ar condicionado, direção hi-
dráulica, vidros, travas, alarme, 
dvd player, novo! R$ 32.852,00. 
Fone: 49 9998-8034.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Nadir procura emprego como 
cozinheira ou doméstica, possui 
experiência. Interessados ligar 
para 8877-9924.

PROCURA-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 
falar com Eliégis.

dISPOníVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Procura-se emprego como motoris-
ta, possui carteira D, com 11 anos 
de experiência. Interessados falar 
com Vidal pelo fone 9998-1951.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa de pessoas para trabalhar 
como auxiliar de produção nas 
áreas de marcenaria e refrigeração. 
Ter mais de 18 anos e ter conclu-
ído o Ensino Médio. Telefone 49 
3664-8100 com Giadrini.

VEÍCULOS

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.

VEndE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, Fone 
3664-4251/8837-8748.

EMPREGOS

VEndE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VEndE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87, motor ford, valor 
R$40 mil. Contato 9156-2350.

VEndE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21 mil. Fone 9916-4355.

VEndE Ford Cargo 815, 
ano 2003, com baú de 5m x 
2,30 alt., motor MWM novo, 
freios a ar. R$ 72 mil. Con-
tato pelo 49 3664-8100 ou 
8837-9040.

VEndE-SE Chevrolet Corsa  
1.0 MPFI 2000 – Maravilha, 
R$ 15 mil, gasolina, branco, 
farol de luz branca, limpador 
e desembaçador traseiro, ro-
das 14, ar quente/frio, som, 
alarme, trava e vidro elétrico, 
direção hidráulica. Luis Car-
los Grando 8870-3525.

VEndE-SE Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4 mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.
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DIVERSOS VEndE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VEndE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$350,00.

PROCURA-SE para comprar 
esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VEndE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VEndE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VEndE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VEndE-SE Vende-se máqui-
na de assar frangos. Assa até 
48 frangos. Interessados tra-
tar com Rosemir pelo fone 49 
8839-9374.

VEndE-SE 200 pedras de obra 
e 94 meio fio de oito por um me-
tro. Tratar com Angelo pelo fone 
9922-9488.

VEndE-SE freezer com tampa, 
tamanho médio da marca Pros-
dócimo, funcionando perfeita-
mente, para desocupar espaço, 
R$ 250,00 tratar pelo fone 9971-
4769 com Bernardo.

PRECISA-SE de carrinho de 
bebê para doação. Quem puder 
ajudar entre em contato pelo fone 
49 8877-7235.

VEndO Barraca para seis pesso-
as, marca Capri. Acompanha lona 
6X8 nova. Contato: 9979-4214 
ou 3664-1358 falar com Vilmar.

VEndE-SE filhotes de Poodle 
R$100,00. Interessados ligar 49 
8814-3828

VEndO móveis para loja, bal-
cões, nichos, prateleiras na cor 
branca, novos, também uma 
placa para loja é tudo de quali-
dade e o preço é barbarda. Te-
lefone para contato, 9913-6211. 

VEndE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VEndE-SE máquina de cos-
tura overlock de mesa, valor R$ 
180,00. Interessados falar com 
Ivanir no fone 8821-1148.

VEndE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$900,00. (49) 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

VEndE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10 mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VEndE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VEndE-SE 1 refrigerador 500kg 
inox R$1.500,00, 1 balcão de carne 
R$1.300,00, 1 moedor de carne 
nº10 R$500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com Jandir.

VEndE-SE  Lan House. Montada 
em atividade comercial, situada na 
Rua Duque de Caxias, em frente 
a MH Net. Compõe à mesma: 10 
computadores completos de última 
geração, impressora, scanner, fone/
fax, 10 baias, 10 cadeiras giratórias. 
Aceita-se propostas e também carta 
de crédito para veículo. Contato 
3664-4777, 9903-8147 ou 9930-
2407.

VEndE-SE OU TROCA-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LAVA-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

ALUGA-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PRECISA-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VEndE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VEndE-SE computador com-
pleto, impressora, web cam,  
mesa incluída, barbada para 
desocupar o lugar,  tudo por 
R$ 350,00. Tratar pelo fone 49 
9971-4769 com Bernardo.

VEndO filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VEndE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco e 
canaleta. Interessados ligar no 
49 8813-1464 com Aires Rod-
rigues.

VEndE-SE som automotivo, con-
tendo: 2 sub 12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1, 4.600 watts roadstar, 
1 aparelho cd usb traseiro pionner 
(golfinho), 1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo para insta-
lação do som. R$ 1.800,00. Con-
tato: (49) 9977-9008.

VEndE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

VEndE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ LG, 1 climati-
zador split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VEndE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

VEndE-SE máquina de 
costura industrial reta. 
Interessados ligar para 8846-
8420 falar com Geniane.

SORRISO LAVACAR ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VEndE-SE Voyage, ano 1989, 
AP, com desembaçador traseiro, 
travas, alarme, terceiro dono, em 
ótimo estado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.

VEndE-SE Gol, 1998, branco, 
valor R$12 mil. Tratar com Ange-
lo pelo fone 9922-9488.

VEndE OU TROCO uma 
máquina de sorvetes expresso, 
Italianinha premium 2, ano 
2007, trifásica e muito econô-
mica. Com até 80% de lucro 
garantido. Valor R$ 12 mil, 
aceita-se moto no negócio. In-
teressados entrar em contato 
pelo telefone 8428-0276 com 
Volmir.

VEndO carrinho de bebê em 
ótimo estado,  R$ 75,00. Fone: 
49 8802-7848.

VEndO impressora hp1500 scan-
ner e impressora (branca). Valor: R$ 
115,00. Fone: 49 8802-7848.

VEndO impressora hp scanner 
e impressora ( preta) em ótimo es-
tado, valor: R$ 120,00. Fone: 49 
8802-7848.

VEndO computador sansung, 
tela 17, windows xp em ótimo es-
tado. Valor: R$ 500,00 Fone: 49 
8802-7848.
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Evento cultural integrou grupos 
da região e superou expectativas

No sábado (18) a Associação 
16 de Junho promoveu o II En-
contro Cultural de Danças Sê-
nior de Maravilha. O evento teve 
como objetivo integrar os grupos 
de dança da região, desenvolven-
do a cultura da melhor idade.

Segundo os organizadores, 
este é um evento que já possui 
uma história de sucesso. “Gra-
ças ao esforço dos integrantes do 
grupo podemos escrever a partir 
de agora mais uma página im-
portante para a história do gru-
po”, definem.

O evento foi realizado no sa-
lão comunitário do Bairro União 
e teve apresentações de danças sê-
nior, gauchescas e dramatizações 
de grupos da terceira idade dos 
municípios. Estiveram presen-
tes oito grupos da melhor idade 
da região, entre eles: Grupo de 
Dança São Gotardo e Grupo de 
Dança Sênior de Flor do Sertão; 
Grupo de Dança Sênior de São 
Miguel da Boa Vista; Grupo 
Gauchesco de São Brás de Santa 
Terezinha do Progresso e quatro 
grupos de Maravilha, como o do 
Bairro União, Progresso, Cohab 
e Lar de Convivência.

“Com essas participações 
conseguimos alcançar nosso 
objetivo que é integrar e levar a 
cultura da melhor idade do nos-
so município aos municípios da 
região. Pois a dança, além de ser 
uma terapia é um meio de tor-
nar a vida mais leve e otimista. 
A dança também não é apenas 
para sentir o que se faz, mas para 
transmitir o que se sente”, desta-
ca a presidente do grupo de Dan-
ça Sênior, Ivandir Pedroso.

Após as apresentações foi ofe-
recido almoço aos presentes e um 
matinê durante a tarde com ani-
mação do Trio Encanto de Sau-
dades.

“Agradecemos aos compo-
nentes do grupo que não medi-
ram esforços trabalhando com 
união e afinco para que este 
evento se realizasse como acon-
teceu. Obrigada a professora 
Eneci Gruber, a Administração 
Municipal ao Setor de Cultura e 
Assistência Social e a todos que 
ajudaram e festejaram conosco”, 
finalizou a presidente.

Grupo da Associação 16 de Junho foi o anfitrião da festa

Erva mate Araçá fez parte do patrocínio do evento 
e ofereceu chimarrão aos presentes

Soberanas da Terceira Idade juntamente com o prefeito Orli, secretária 
da Assistência Social, Dercila Schuwertz, presidente da Câmara dos 

Vereadores, Laurio Stieler, vereador Janir Signor e presidente do grupo 
de Dança Sênior, Ivandir Pedroso

Grupos foram recepcionados com música e muita alegria
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Casa Familiar rural reinicia atividades  
Em uma reunião que contou 

com a participação dos alunos e fa-
miliares, iniciou nesta quarta-feira 
(22) as atividades da Casa Familiar 
Rural. “Hoje é o primeiro dia que 
nós vamos reiniciar as atividades da 
Casa Familiar aqui em Maravilha. 
Tendo em vista a importância da 
Casa Familiar para o município, 
para a região, hoje a gente tem esse 
local, a escola da Linha Consolado-
ra à disposição da Casa Familiar, é 
um local adequado, tem um bom 
espaço, é numa comunidade do in-
terior”, explica o coordenador das 
Casas Familiares Rurais de Santa 
Catarina, José Luiz Lorenzini. 

Desde o final do ano passado foi 
feito um trabalho nas comunidades 
do interior de Maravilha, Tigrinhos, 
Flor do Sertão e São Miguel da Boa 
Vista com o intuito de divulgar as 
matrículas e ver se realmente haveria 
interesse da comunidade para que a 
casa voltasse a funcionar. 

Várias reuniões foram feitas 
envolvendo a diretoria da Casa Fa-
miliar, o Sindicato, a Secretaria da 
Agricultura e da Educação de Ma-
ravilha, “todo mundo se colocou à 
disposição, inclusive a comunidade, 
com o interesse que a casa pudesse 
realmente estar funcionando na Li-
nha Consoladora”, ressalta Lorenzi-
ni.

Na oportunidade, o coordena-
dor explicou qual é a contribuição 
das famílias, dos municípios parcei-
ros e a importância dos jovens esta-
rem participando da Casa Familiar 
Rural. “Eles estarão recebendo no 
final dos três anos a certificação, 
tanto quanto eles estariam em outro 

colégio, porque o curso de ensino 
médio da casa é reconhecido”, jus-
tificou.

Nem todos os alunos e fami-
liares participaram do encontro. 
“Como é o primeiro dia nem todos 
os alunos e famílias estão presentes, 
então depois disso estaremos fazen-
do uma visita nas casas para explicar 
qual o funcionamento e a impor-
tância da Casa Familiar, para que a 
gente possa realmente ter essa casa 
funcionando”, esclarece o presiden-
te do Sindicato Rural de Maravilha, 
Pedro Gilberto Ioris. 

Os alunos que estavam presen-
tes na reunião já permaneceram na 
Casa. As aulas funcionaram da se-
guinte maneira: os jovens vão ficar 
de segunda a sexta-feira na Casa, 
quando retornam às suas proprie-
dades, onde permanecem por duas 
semanas para aplicar o que aprende-
ram. 

O coordenador de Santa Cata-
rina conta que existe certa resistên-
cia quanto à reabertura da Casa. 
“Como a casa esta há três anos de-
sativada, o pessoal ficou um pouco 
desanimado. Hoje é um dos pri-
meiros passos envolvendo os pais e 
os jovens. Esta reunião é importante 
justamente para ter ciência de como 
funciona a casa”. 

Alguns detalhes ainda são neces-
sários para o funcionamento. “En-
tão agora nós temos praticamente 
tudo pronto. Temos um pessoal que 
vai atuar como monitor, mas ainda 
precisamos definir alguns professo-
res”, conta Lorenzini. Ao todo, 22 
jovens fizeram a matrícula para a 
Casa Familiar Rural. 

Setor administrativo auxiliou na reunião

 Pais e alunos puderam tirar dúvidas no encontro
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prefeito e vereadores buscam recursos na capital do Estado
O prefeito de Tigrinhos, Rudi-

mar Guth, esteve em Florianópolis 
na última semana para conversar 
com deputados e outras autori-
dades. Além de Guth, os vereado-
res Antônio Marcos Grunwaldt, 
Antônio da Silva e Paulo Gabriel 
Kutszepa, visitaram a capital do 
Estado. Guth avaliou a viagem 
como positiva. “Foi muito provei-
tosa a viagem. Temos a confirma-
ção de vários recursos para o mu-
nicípio”, afirma o prefeito.

Com o secretário de Agricul-
tura, João Rodrigues, Guth conse-
guiu R$ 150 mil para a aquisição 
de um caminhão traçado para a 
agricultura. “A documentação 
levaremos em breve e a licitação 
também”, entende Guth. O pre-
feito fez um pedido de sementes 
de milho para todo o Oeste e a 
isenção do troca-troca de sementes 
para beneficiar os agricultores. 

No gabinete do deputado 
Gelson Merisio, o prefeito teve a 
confirmação de R$ 200 mil para 
a compra de uma máquina draga 
hidráulica. “Vamos também fazer 
a documentação para adquirir a 
máquina”, disse.

O deputado Marcos Vieira li-
berou R$ 150 mil para a amplia-
ção da sede do Lar de Idosos 21 
de Julho, da Linha Lajeado Tigre; 
e também um convênio de R$ 45 

mil para a associação de água da 
mesma comunidade.

Em conversa com o deputado 
estadual Maurício Eskudlark fo-
ram garantidos R$ 200 mil para 

a conclusão das 5ª, 6ª, 7ª, 8ª e 9ª 
etapas da ciclovia que liga o muni-
cípio até a comunidade do Lajea-
do Tigre. Além disso, foi firmado 
um convênio para a construção de 
muros, cercas e portões do Centro 
de Idosos Sagrado Coração de Je-
sus de Tigrinhos.

Com o deputado estadual, 
Narcizo Parisotto, e com o secre-
tário de Assistência Social, Traba-
lho e Habitação, Serafim Venzon, 
foram feitos vários pedidos, mas, 
todos aguardam confirmação. 

Para a presidente do Cohab/
SC, Maria Darci Mota Beck, fo-
ram pedidas 10 casas na zona ur-
bana e 30 casas na zona rural de 
Tigrinhos, pedido também que 

está sendo aguardado. Já ao pre-
sidente da Fundação Nova Vida, 
Joaquim Coelho Lemes, foi reali-
zado o pedido de duas cadeiras de 
rodas para dois munícipes tigri-
nhenses. O pedido será liberado 
em breve.

inaugurações
Guth comenta que pretende 

inaugurar várias obras no dia 31 
de março. “Pretendemos inaugu-
rar a creche, entregar o caminhão e 
a máquina, o calçamento na Linha 
Tigre, etapas da ciclovia, etapas do 
passeio, garagem da agricultura, 
estádio municipal, etapas do gi-
násio na Linha Trindade. Não está 

Prefeito e equipe estiveram no gabinete do secretário 
de Agricultura, João Rodrigues

Marcos Vieira também recebeu os tigrinhenses

Equipe também visitou Serafim Venzon, secretário de Assistência Social
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100% certo, mas vamos trabalhar 
para inaugurar neste dia”, explica 
o prefeito.

Água
Guth salienta que, mesmo 

com a chuva, a falta de água em 
Tigrinhos ainda é um problema. 
“Em um dia foi puxado 150 mil li-
tros de água para as comunidades. 
Apesar da chuva, ainda estamos 
com problemas e temos máquinas 
abrindo bebedouros e procurando 
fontes de água”, reforça.

O prefeito aproveitou para sa-
lientar que a partir de 1º de março 
a Prefeitura voltará a atender em 
turno integral.

No gabinete do deputado Mauricio foram garantidos vários recursosPresidente do Cohab/SC, Maria Darci Mota Beck também foi visitada
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terraplanagem do estádio municipal está em fase 
de conclusão

O prefeito de Tigrinhos, Ru-
dimar Guth, e a arquiteta, Deyse 
Pasqualotto, vistoriaram as obras 
do Estádio Municipal de Tigri-
nhos, que está previsto para ser 
concluído até o dia 30 de março.

A terraplanagem está prati-
camente concluída. Depois, será 
feita a execução da drenagem e 
posterior aterro e plantio de gra-
ma em leiva. Terraplanagem está em fase de conclusão
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FiCHa Limpa aproVada
Eu já começava a ficar desconfiado 

com tanta morosidade. Mas finalmente, 
na última quinta-feira (16), o STF deci-
diu pela validade da lei da Ficha Limpa. 
O 16 de fevereiro de 2012 se torna uma 
data histórica para o país. Desta forma, 
estão mais rígidos os critérios para alguém 
ser candidato nas eleições. Homicídios, 
estupros, roubo, corrupção, e até quem 
teve contas rejeitadas, ficam inelegíveis, 
ou seja, não podem sequer ser candidatos. 
A sanção atinge também quem renunciou 
ao cargo, valendo-se desta “malandra-

gem”, para não ser cassado. A lei já vale 
para as eleições de prefeitos e vereadores 
deste ano. Portanto, a partir de agora, os 
partidos devem redobrar o cuidado para 
inscrever seus candidatos. A Ficha Limpa 
demorou em valer. A lei surgiu de uma 
iniciativa popular que teve o apoio de um 
milhão e trezentas mil assinaturas. A lei 
foi aprovada e sancionada ainda em 2010, 
e na época o Supremo decidiu que a lei 
não valeria para a eleição daquele ano. De 
lá para cá, o assunto ficou no STF, e ago-
ra, já está valendo. 

rEsposta ao Cidadão brasiLEiro
É, no meu entender, uma resposta ao 

cidadão brasileiro, cansado de político cor-
rupto, que legisla em causa própria, que 
arma nos plenários longe dos olhos dos elei-
tores. A ficha limpa também dá um con-
siderável auxílio ao brasileiro, conhecidíssi-
mo por ter “memória curta” em relação à 
corrupção. Desta vez, se inadvertidamente 

o eleitor fosse “esquecer” um ficha suja, a 
lei se encarregará de torná-lo inelegível. É 
uma lei moralizadora, que inibe as sujeiras e 
maracutaias. Estávamos precisando de algo 
assim. E o mais importante, é que quando o 
eleitor for às urnas, terá a certeza de estar vo-
tando em um candidato que em princípio é 
correto, e digno de ser votado. 

rEgião mEtropoLitana do 
EXtrEmo oEstE

Já havia me reportado algum tempo 
atrás sobre este projeto de iniciativa do 
deputado estadual Maurício Escudlark, 
propondo a criação de mais uma região 
metropolitana aqui no Estado, a exemplo 
de outras já existentes. As vantagens são 
muitas para a população. A décima região 
seria sediada em São Miguel do Oeste, 
composta por 49 municípios. Isto permi-
tiria certas vantagens, como por exemplo, 
a união dos municípios nesta nova região 
fará com que também tenham os benefí-
cios sociais e econômicos, tais como ta-
rifação telefônica local, desenvolvimento 
regional planejado, financiamento habi-
tacional via Governo Federal, turismo 
regionalizado, consórcios para recursos 

de infraestrutura e mobilidade urbana. 
Comporiam esta décima região metropo-
litana, além de São Miguel, os municí-
pios de Bandeirante, Barra Bonita, Bel-
monte, Cunha Porã, Descanso, Dionísio 
Cerqueira, Flor do Sertão, Guaraciaba, 
Guarujá do Sul, Iporã, Iraceminha, Ita-
piranga, Maravilha, Paraíso, Princesa, 
Romelândia, Santa Helena, São João, 
Cedro, e Tunápolis. Segundo a assessoria 
de comunicação do deputado Maurício, 
após a aprovação da Assembleia Legislati-
va do Estado, faltará apenas à sanção do 
governador Raimundo Colombo. Bela 
iniciativa, belo projeto, e que certamente 
será aprovado, contribuindo e muito no 
desenvolvimento de nossa região.

boa iniCiatiVa do sEnado
Outra boa iniciativa é o projeto 

de lei, criado no Senado da Repúbli-
ca, que determina que os automóveis 
devam trafegar obrigatoriamente com 
farol aceso, durante o dia. A medida 
vale para rodovias e túneis, não sen-
do necessários ligá-los em perímetros 
urbanos. Também pactuo da ideia de 
que o automóvel, mesmo durante o dia 
com farol ligado em rodovias, se torna 
mais fácil de ser visto. Isto “antecipa a 
visualização do veículo a uma distância 
maior, alertando o motorista sobre si-

tuações de risco e permitindo-lhe agir 
preventivamente para evitar acidentes”, 
argumentou o autor do projeto, Euní-
cio Oliveira, senador do Ceará. Hoje 
em dia, do jeito que o trânsito tem se 
comportado, qualquer medida preven-
tiva ou que melhore condições de segu-
rança são bem vindas. Esta necessidade 
já havia sido apontada pelo Conselho 
Nacional de Trânsito (Contran). Caso 
se transforme em lei, poderá integrar 
inclusive o Código de Trânsito Brasilei-
ro (CTB). 

tragédias dE FEriadão
Eu já estava preocupado com a 

questão da segurança nas rodovias, 
por conta dos finais de semana ante-
riores, onde estatisticamente estáva-
mos tendo quantia acima da média 
de acidentes. Infelizmente, mesmo 
com as operações das polícias rodo-
viárias Federal e Estadual muito bem 
conduzidas, tivemos um feriadão de 
carnaval trágico, principalmente aqui 
no Extremo Oeste catarinense. Foram 
acidentes da BR 282 entre São Miguel 
e Paraíso, acidente em Campo Erê, 
em Iraceminha, novamente na BR 
282, vitimando um ex-vice-prefeito 
do município, além de outros tantos 
acidentes por todo o Estado. Infeliz-
mente, não há resposta por parte da 
comunidade e condutores, em relação 
às campanhas de trânsito e operações 

efetuadas em épocas especiais. Não 
posso identificar se por descuido, ou 
por conta de imprudência ou impe-
rícia. O fato lamentável é que, infe-
lizmente, feriadões prolongados se 
transformam em ampliadas estatísti-
cas de tragédias. Muitas situações de-
correntes, quando falo de imprudên-
cia ou imperícia, através de motoristas 
que não tem o hábito de dirigir em 
rodovias por longos períodos, e que 
por conta disso são mais vulneráveis 
a causarem ou serem vítimas de aci-
dentes. Os populares “domingueiros”, 
como se diz. Também não podemos 
descartar que o tráfego pesado (ca-
minhões ou similares) potencializa o 
risco de acidentes. Fatos lamentáveis, 
em épocas que deveriam ser de alegria 
para todos.
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O Bloco Os Pelezão esteve presente no Carnaval Regional de Pinhalzinho. Aqui, 
quem menos anda...voa! Aqui é mais legal, aqui é mais Brilhante! 

A maravilhense Simone Sartori esteve 
participando do desfile de Carnaval em 

Florianópolis no Grêmio Recreativo 
Cultural Escola de Samba União da Ilha da 
Magia, que foi bicampeã do Carnaval 2012.

Bloco “Já Deu Certo” participando do Carnaval 2012 em Águas de 
Chapecó. O Bloco possui integrantes de Maravilha e região.

Em Águas de Chapecó, na foto estão: 
Ana Paula de Oliveira, Welynton Griber, 

Marlon Brandalize, Roana Frank, 
Adriano Strimer, Leandro Mahle e 

Priscila Simon, galera de Maravilha e 
Iraceminha.

Arquivo pessoal
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Arquivo pessoal

maraViLHEnsEs Curtiram o CarnaVaL...
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O Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial (Se-
nai) pretende investir R$ 3 bi-
lhões até 2014 na expansão de 
sua rede de educação profissio-
nal, que oferece atualmente 3 
mil cursos de aprendizagem, 
qualificação e aperfeiçoamento 
técnico nas 471 unidades fixas e 
326 unidades móveis espalhadas 
pelo país. Metade do dinheiro 
sairá de empréstimo do Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES).

O diretor-geral do Senai, Ra-
fael Esmeraldo Lucchesi Ramac-
ciotti, ex-secretário de Ciência, 

Tecnologia e Inovação da Bahia, 
adiantou que a maior parte do 
investimento será concentrada 
nas regiões Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste, em razão da nova 
geografia econômica do Brasil, 
provocada pela melhor distri-
buição territorial da indústria.

Exemplo disso, segundo ele, 
é a inversão de R$ 170 milhões 
que o Senai fará em Pernambu-
co, nos próximos três anos, em 
qualificação profissional para a 
indústria e na disseminação de 
inovação tecnológica. A medida 
foi dada na semana passada pelo 
presidente da Confederação 

Nacional da Indústria (CNI), 
Robson Braga de Andrade, ao 
governador do estado, Eduardo 
Campos.

O investimento se justifica, 
de acordo com o dirigente do 
Senai, porque muito projetos 
industriais estão sendo implan-
tados em Pernambuco, princi-
palmente nos setores automoti-
vo, farmacoquímico, naval e de 
petróleo, que vão gerar mais de 
30 mil empregos, e falta mão de 
obra especializada para atender à 
demanda. O objetivo do Senai, 
segundo ele, é apoiar a competi-
tividade da indústria no estado.

Campus party brasil atrai milhares de 
estudantes

Acadêmicos da Unoesc participaram do evento

Um dos maiores eventos de 
tecnologia do mundo aconteceu 
em São Paulo/SP, entre os dias 
06 e 12 de fevereiro. A 5ª edição 
do Campus Party Brasil atraiu 
milhares de estudantes de todo o 
país. 

O acadêmico de Sistemas de 
Informação e gerente de redes da 
Unoesc – Campus de São Miguel 
do Oeste, Rafael Gomes, parti-
cipou do evento, que teve como 
objetivo trabalhar com todas 
as áreas de tecnologia da infor-
mação, com palestras, oficinas e 
expositores. “O evento possui a 
melhor conexão de internet do 
Brasil. Esse ano foi utilizado um 
link de 20gb, equivalente a cone-
xão de internet da região Extre-
mo Oeste”, afirma o acadêmico.

Segundo Gomes, o seu objeti-
vo foi conhecer as áreas de redes e 
segurança. “Participei de oficinas 
e palestras sobre IPV6, que é o 
novo protocolo de internet e de-
verá ser utilizado em breve (hoje 
funciona o IPV4). O IPV6 vem 
a ser uma necessidade mundial, 
todo mundo terá que se adequar 
em aproximadamente cinco anos. 
Então, o evento na área de redes 
e segurança, em específico, visou 
formas profissionais nessa área”, 
explica o estudante.

importância do evento
Para quem trabalha com tec-

nologia de informação, o evento 
é relevante. “Os melhores profis-
sionais das áreas de TI estão lá, 
trabalhando, apresentando seus 
trabalhos e ideias”, entende Go-
mes. 

O evento também conta com 

Estudantes acampam no evento

Gomes com o astronauta brasileiro Marcos Pontes

outras áreas, como desenvolvi-
mento, design, música, robótica, 
astronomia, games. “Os melho-
res profissionais dessas áreas estão 
neste evento e em busca de novos 
profissionais. Então várias empre-
sas buscam profissionais nas suas 
áreas de interesse, com projetos, 
e, até muitas vezes, desafios para 
tentarem achar o perfil ideal de 
profissional que eles buscam”, 
frisa. 

Além de Gomes, o acadêmico 
e funcionário Luan Fritsch dos 
Santos também participou do 
evento. “O evento contou com 
sete mil inscritos. As inscrições 

se iniciaram ano passado em se-
tembro, e, antes de outubro já 
haviam se encerrado’, comenta.

O Campus Party Brasil ini-
ciou na Espanha e terá a 1ª edição 
nos EUA, na Califórnia. “Os par-
ticipantes dormem em barracas 
e existe interação 24 horas: você 
troca conhecimento com outros 
campuseiros, conhece outras pes-
soas da sua área, e assim, obtém 
conhecimento”, pontua Gomes.

Vários palestrantes renoma-
dos estiveram no evento, como 
Jon Hall, presidente da fundação 
internacional do Linux e o astro-
nauta brasileiro Marcos Pontes.
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O prazo para a declaração do 
Microempreendedor Individual 
(MEI) está terminado. O coorde-
nador regional do Sebrae/SC, Enio 
Albérto Parmeggiani, explica que a 
declaração pode ser feita diretamen-
te no site do Simples Nacional, no 
portal da Receita Federal do Brasil 
(www.receita.fazenda.gov.br), por 
meio dos contadores registrados no 
Simples Nacional ou de contadores 

que já prestam serviços.
Outra alternativa é entrar em 

contato com o Sebrae/SC mais pró-
ximo. A apresentação da DASN-
-SIMEI é indispensável para emis-
são do carnê de pagamentos relativo 
ao ano de 2012.

A não apresentação implica em 
multa para o contribuinte, com va-
lor mínimo de R$ 50. O prazo en-
cerra na terça-feira (28).

prazo para declaração do mEi 
termina na próxima terça

senai investe r$ 3 bilhões em educação profissional até 2014

novos projetos beneficiam núcleo 
metalmecânico

Seguindo uma das priorida-
des da diretoria, de apoiar e for-
talecer os núcleos abrigados pelo 
Programa Empreender, a CDL/
Associação Empresarial de Ma-
ravilha está buscando parcerias 
para novas ações e um dos setores 
beneficiados é o metalmecânico, 
considerado de grande potencial 
no município.

Nos últimos dias, o diretor 
do Projeto Empreender, Rafael 
Oswaldo Baratto, e o consultor 
Jean Carlos Ribeiro, estão reali-
zando visitas nas empresas nucle-
adas para levantar as necessidades 
do setor e definir o planejamento 
para o biênio 2012-2013 junto 
ao coordenador do núcleo, Sérgio 
Fonseca dos Santos. Da mesma 
forma, o presidente da entidade, 
Jonas Dall’Agnol, está se reunindo 
com instituições e o poder públi-
co para viabilizar novos projetos.

Na quinta-feira (16), o pre-
sidente se reuniu com o coorde-
nador regional do Sebrae, Udo 
Trennepohl, e o secretário mu-
nicipal de Indústria e Comércio, 
Alécio Mossmann, para conhecer 
as linhas de atuação do Sebrae no 
setor metalmecânico.

Segundo Dall’Agnol, a en-
tidade tem interesse em manter 

parcerias com o Sebrae e promo-
ver o desenvolvimento da classe 
empresarial. Um dos programas 
que será trabalhado em Mara-
vilha é o Agente Local de Ino-
vação (ALI), que oferece con-
sultoria gratuita a empresas dos 
setores metalmecânico, moda, 
moveleiro e alimentação. O ALI 
é realizado pelo Sebrae em par-
ceria com o Governo do Estado, 
que está investindo R$ 50 mi-
lhões para projetos de inovação 
em Santa Catarina.

Empreender Competitivo 
Integrando o projeto Em-

preender Competitivo, desen-
volvido por meio do Sebrae e 
da Federação das Associações 
Empresariais de Santa Catarina 
(Facisc), o Núcleo Metalmecâ-
nico de Maravilha também será 
contemplado com aporte finan-
ceiro para  a implantação de um 
programa de qualidade nas em-
presas e um curso de soldagem.

A confirmação foi dada on-
tem pelo consultor regional 
Oeste da Facisc, Osvaldo An-
tônio Mota, em reunião na en-
tidade. Na próxima quintafeira 
(23), os nucleados estarão reuni-
dos para programar essas ações.

Reunião envolveu o coordenador regional do Sebrae, Udo Trennepohl, 
o secretário municipal de Indústria e Comércio, Alécio Mossmann e o 

presidente da Associação, Jonas Dall’Agnol
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iraceminha se despede do professor e ex-vice-prefeito
Familiares, amigos, colegas de 

trabalho, alunos e demais conhe-
cidos, choram a perda do profes-
sor e ex-vice-prefeito, Carlos Luís 
Bernardi, 53 anos, que faleceu 
em um grave acidente no final da 
tarde de sexta-feira (17), na BR-
282.

Bernardi era natural de Gua-
poré/RS. Único filho homem do 
casal Valentin e Gema, e irmão 
de Isabel, Dulce, Anamirte, Ivete 
e Neusa.

Em Iraceminha, na Linha 
Biguá, foi onde a família veio 
residir em 1962. Bernardi, sem-
pre muito estudioso, cursou o 
ensino médio na Escola Técnica 
Rui Barbosa, após frequentou o 
magistério e posteriormente fez 
graduação em estudos sociais.

A carreira profissional iniciou 
muito cedo, como professor na 
escola da comunidade de Biguá 
e na Escola de Educação Básica 

Professor e ex-vice-prefeito, 
Carlos Luís Bernardi

João XXIII, em Maravilha, onde 
ainda era professor da disciplina 
de geografia. Além de educador, 
ele também auxiliava na proprie-
dade rural de seus pais, onde ain-
da residia.

Vida política
Bernardi começou a ser atu-

ante na política em 1969, quan-

do ingressou no PMDB de Irace-
minha, em seguida disputou uma 
vaga na Câmara de Vereadores e 
atuou como suplente na gestão 
de 1990 e 1992. Neste período, 
juntamente com outras lideran-
ças fundou o Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais no município.

Em 1991, filhou-se no PT 
e no mandato de 1993 a 1996, 
foi eleito como vice-prefeito, no 
qual atuou como secretário de 
Saúde. Pelo PT, também concor-
reu como prefeito em 1996.

Após, na gestão de 2001 a 
2004, foi eleito como vice-prefei-
to, reelegendo-se no exercício de 
2005 a 2008. Atualmente se pre-
parava para concorrer às eleições 
de 2012.

Bernardi foi velado na Câma-
ra Municipal de Vereadores de 
Iraceminha. O culto de sétimo 
dia será no domingo (26), na ca-
pela da Linha Alto Biguá, às 9h.
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A opção do Vestibular 
Agendado da UNOPAR é mais 
um recurso ou forma de ingresso na 
universidade para frequentar um 
curso de nível superior. De acordo 
com a coordenadora técnico-
pedagógica, Cleusamar Preuss, 
“em relatos dos acadêmicos e de 
graduados, percebe-se a satisfação 
pelos que buscam e prezam pelo 
saber e pelo conhecimento”. 

Segundo informações repassa-
das pela coordenadora, a UNO-
PAR tem realizado o vestibular 
de verão 1ª fase, que aconteceu 
em novembro/2011 e, 2ª fase, 
que aconteceu em janeiro/2012. 
“Após estas datas, está sendo ofe-
recido o vestibular agendado. Fica 
a critério dos interessados em op-
tar por um dia e horário, respei-

tando o calendário da universida-
de, para realizar a prova que dará 
a eles o direito ingressar na maior 
universidade de ensino à distância 
do Brasil, que conta também com 
encontros presenciais semanais”, 
comenta. 

As inscrições para o vestibular 
podem ser realizadas até 03 de 
março, no endereço eletrônico 
www.unoparvirtual.com.br ou no 
polo da UNOPAR de Maravilha. 
“Realizada a prova, após 72 horas 
o aluno terá acesso ao resultado 
e terá o prazo de cinco dias para 
efetuar a matrícula no curso dese-
jado”, explica Cleusamar.

Cursos
Atualmente, a universidade 

contempla 10 cursos já existen-

tes entre bacharéis, licenciaturas 
e superiores de tecnologia, além 
de mais três novos cursos que ini-
ciarão neste semestre, totalizando 
13 cursos de graduação. “Os no-
vos cursos são Letras (Licenciatu-
ra), Superior de Tecnologia em 
Marketing e Superior de Tecno-
logia em Estética e Imagem Pes-
soal, este com laboratório novo e 
adequado conforme as exigências 
do curso”, ressalta a coordenado-
ra.

A universidade também pos-
sui alunos cursando pós-gradu-
ações em Direito Previdenciário 
e MBA em Gestão de Pessoas, 
com encontros quinzenais. “Nós 
contamos com diversos cursos de 
pós-graduação, que iniciarão em 
março”, entende.

Vestibular agendado: saiba como funcionam 
as inscrições
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CEus realiza reunião com os pais 
“Como pai e participante 

do ambiente escolar, percebo 
nos meus filhos a influência 
da escola, na maturidade das 
crianças. No corpo docente 
podemos concluir que há uma 
mudança constante, tanto nos 
professores, como estrutura da 
escola que vem crescendo cada 
vez mais. Com a reunião dos 
pais, podemos ver como está 
o andamento da unidade esco-
lar, as suas normas e diretrizes 
e isso nos proporciona maior 
segurança, sabendo que nossos 
filhos estão bem encaminha-
dos”, afirma Claudir Rogofski, 
pai de Bernardo do pré III e 
Analise do terceiro ano da esco-
la CEUS.

O Centro Educacional Uni-
verso do Saber (CEUS) realizou 
na quarta-feira (15) e sexta-fei-
ra (17), reuniões com os pais. 
O intuito foi reunir os mesmos 
no ambiente escolar e repassar 
as informações do ano de 2012, 
bem como receber sugestões 

dos pais para melhorar as ativi-
dades na escola.

Na quarta-feira (15) a reu-
nião foi realizada com os pais 
dos alunos de 5ª a 8ª séries e 
após, com os pais dos alunos do 
Ensino Médio. Na sexta-feira 
(17) o encontro foi com os pais 
da Educação Infantil e Séries 
Iniciais. Os encontros foram 
ministrados pela professoras 
responsáveis por cada turma.

A mãe da Antonela Mocelin 
do pré II, Simone Mocelin, diz 
que gosta muito da professora, 
pois sempre procura apresentar 
coisas novas para os alunos e 
interage frequentemente com 
os pais. “Quanto à escola, a di-
reção está bem empenhada no 
que vem realizando e, a cada 
ano proporciona novidades. 
A metodologia de ensino é in-
discutível porque estudei com 
o Sistema Positivo e sem bem 
como é, o psicopedagogo está 
bem estruturado, tanto na me-
todologia e pedagogia”.

Pais acompanharam o encontro e também contribuíram com sugestões

O Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) em 
2010, dos mais de 37 milhões 
de segurados inscritos, aproxi-
madamente 680.649 estavam 
expostos a agentes nocivos à 
saúde e podem garantir o tem-
po especial na aposentadoria.

Na comparação com 2009 
houve aumento, já que naque-
le ano eram 628.508 trabalha-
dores expostos a agentes noci-
vos, dos mais de 34 milhões de 
segurados.

O benefício especial exige 
15, 20 ou 25 anos de contri-
buição ao INSS, o que varia 
com o grau de exposição do 
trabalhador. Hoje, para ter a 

contagem especial, o trabalha-
dor deve estar exposto a agen-
tes nocivos químicos, físicos 
ou biológicos.

Para atividades até 1995, 
o INSS usa uma lista de pro-
fissões. Assim, o que define o 
tempo de contribuição que 
o segurado deverá ter para se 
aposentar de forma especial é a 
lista de agentes nocivos da Pre-
vidência, que informa o tempo 
de trabalho para cada atividade 
e agente.

Atualmente, mais segura-
dos estão na lista dos que po-
dem se aposentar com 25 anos, 
pois, segundo o INSS, mais 
atividades exigem esse tempo.

680 mil pessoas têm direito a 
aposentadoria especial no inss

O diretor da E.E.B Nossa Senhora da Salete, Odair Batistello, vem por meio desta nota esclare-
cer que uma empresa do ramo de formaturas esteve em 2011 na escola com o intuito de divulgar 
a empresa. Foi encaminhado aos pais dos alunos um bilhete referente à divulgação da imagem dos 
mesmos, para um quadro que ficaria exposto na escola. 

Em momento algum foi falado que a empresa estaria vendendo as fotos individualmente nas 
casas dos alunos.

A escola não possui percentual nenhum nos lucros e as famílias não são obrigadas a comprar o 
determinado quadro. Pode-se ressaltar que se trata de uma empresa legalizada, verificada através de 
seu CNPJ, mas que omitiu a informação de que estaria ganhando lucro com a venda dos quadros 
nas residências.

A E.E.B Nossa Senhora da Salete pede desculpas as famílias pelos transtornos ocorridos e que a 
mesma foi induzida por estar se tratando apenas de uma divulgação e não de venda.

nota de esclarecimento
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A Atualizar Assessoria em 
Desenvolvimento Humano 
disponibiliza o Executive and 
Business Coaching, que é 
um programa de capacitação 
para alta liderança. Reúne 
conhecimento, prática e inte-
ratividade para propiciar um 
contexto motivador de apren-
dizagem e transformação. Por 
meio de uma metodologia 
inovadora e desafiadora (Alta 
Gastronomia) os participan-
tes terão a oportunidade de 
vivenciar os conceitos e prin-
cípios do Coaching. 

De acordo com a proprie-
tária, Claize Schroder, o ob-
jetivo principal do programa 
é que cada um dos partici-
pantes seja capaz de transferir 
cada aprendizado para a sua 
vida profissional e pessoal. “A 
Atualizar se propõe a desen-
volver trabalhos na área or-
ganizacional, buscando o de-
senvolvimento e crescimento 
do homem enquanto agente 
de transformação pleno em 
seu potencial, capaz de gerar 
resultados efetivos através de 
um trabalho consciente e res-
ponsável.

O programa será realiza-
do em um encontro de oito 
horas presenciais e mais 16 
horas de ações de reforço e 
manutenção de aprendizados, 
totalizando 32 horas. “Ofere-
cemos uma formação rápida 
e eficaz; material exclusivo 

elaborado pelo Centro de 
Pesquisa e Desenvolvimento 
Humano Ltda (Alar) baseado 
nos mais avançados estudos 
científicos sobre mudança 
comportamental, coaching e 
liderança; instrutores e facili-
tadores com ampla experiên-
cia nacional e internacional 
e credenciais acadêmicas do 
mais alto nível, além de vá-
rios outros benefícios”, expli-
ca Claize.

Maiores informações po-
dem ser obtidas pelo telefo-
ne (49) 3664 4040 ou pelo 
site www.atualizarsc.com. A 
data de início do curso está 
prevista para o dia 28, às 9h, 
na Cantina Italiana de Mara-
vilha.

A Unoesc, campus de São 
Miguel do Oeste, está com ins-
crições abertas para o Processo 
Seletivo para Bolsas de Estudo 
Integral nas turmas iniciais do 
primeiro semestre letivo de 2012, 
dos cursos que apresentem ocio-
sidade de vagas. As inscrições são 
no período de 9 a 23 de fevereiro.

Podem inscrever-se quem não 
possui diploma de curso superior 
e que comprove dificuldades de 
pagamento dos estudos. Para en-
quadrar-se no programa, a renda 
bruta familiar mensal per capita 
não deve exceder a um salário 
mínimo e meio. 

As bolsas destinam-se apenas 

para pessoas que tenham cursado 
todo o ensino médio em Santa 
Catarina e que não tenham vín-
culo acadêmico com a Unoesc, 
no segundo semestre de 2011 e 
no ano de 2012. A seleção dos 
candidatos inscritos vai consi-
derar a menor renda per capita 
bruta familiar. 

Na Unoesc, campus de São 
Miguel do Oeste e Campi apro-
ximados são ofertadas 87 vagas, 
sendo: Design - SMOeste - 05 
vagas; Psicologia - SMOes-
te - 15 vagas; Administração 
– Campus Aproximado de 
Maravilha - 20 vagas; Design 
– Campus Aproximado de Pi-

nhalzinho - 15 vagas; Psicologia 
- Campus Aproximado de Pi-
nhalzinho - 15 vagas; Agrono-
mia – Campus Aproximado de 
São José do Cedro - 17 vagas.

As bolsas são custeadas 
parcialmente com recursos do 
Fundo de Desenvolvimento 
Social (FUNDOSOCIAL) de 
Santa Catarina, segundo a lei 
do Fundo Social 14.876/09. 
Interessados podem participar 
do processo inscrevendo-se 
junto ao Serviço de Apoio ao 
Estudante (SAE), mediante o 
preenchimento de ficha de ins-
crição e apresentação dos docu-
mentos. 

unoesc: inscrições para bolsa integral encerram hoje

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Regional de Maravilha, 
através da Gerência de Saúde, 
divulgou o número de atendi-
mentos já realizados pelo muti-
rão de cirurgias eletivas. No to-
tal foram 95 atendimentos nos 
Hospitais de Maravilha, São 
Miguel do Oeste e Regional.

Os atendimentos foram di-
recionados para quem estava 
com problemas de hérnia e va-
rizes, ou precisava de cirurgias 
otorrinológicas e ortopédicas. 
“Nossa fila de atendimentos já 
está sendo finalizada. Apenas as 
cirurgias de ortopedia e otorri-

no que temos um número um 
pouco maior, mas os trabalhos 
estão em bom andamento para 
atendermos todos os inscritos”, 
comenta a gerente de Saúde, 
Rosana Dalmolin Vendrame.

Nos próximos dias, a Gerên-
cia de Saúde tramitará a docu-
mentação para o Hospital São 
José assinar um novo contrato 
para mais 50 cirurgias eletivas 
de varizes e hérnia. “Vamos 
atender a todas as necessida-
des e se sobrar atendimento na 
SDR de Maravilha abriremos 
para os pacientes da região”, diz 
Rosana.

95 atendimentos de cirurgias 
eletivas foram realizados 
através da sdr

Horário de verão termina no domingo
Termina à meia-noite de 

sábado (25) o horário brasileiro de 
verão, que teve a maior temporada 
desde 1985. Os relógios devem 
ser atrasados em uma hora em 10 
Estados das regiões Sul, Sudeste e 
Centro-Oeste, além da Bahia e do 
Distrito Federal.

O período foi iniciado em 15 
outubro de 2011 e teve 133 dias, 
devido a coincidência entre o dia 
previsto para o término do horário 
de verão e o domingo de encerra-
mento do carnaval, no último final 

de semana. O objetivo é evitar que, 
no meio da folia, a população se es-
queça de ajustar os relógios.

A estimativa do Operador Na-
cional do Sistema Elétrico (ONS) é 
que o horário de verão permita uma 
economia entre R$ 75 milhões e R$ 
100 milhões para o País. A diminui-
ção da demanda estimada de eletri-
cidade é de 4,6%, o equivalente a 
2.650 megawatts.

No Brasil, o horário de verão foi 
instituído no verão de 1931/1932, 
pelo então presidente Getúlio Var-

gas. Sua versão de estreia durou 
quase meio ano, vigorando de 3 de 
outubro de 1931 até 31 de março 
de 1932. No verão seguinte, foi 
reeditada a medida com a mesma 
duração da primeira versão.

Posteriormente, a adoção foi re-
tomada em períodos não consecuti-
vos, de 1949 até 1953, de 1963 até 
1968, e nos tempos atuais a partir 
de 1985. O período de vigência é 
bastante variado, mas a média nos 
últimos 20 anos está em torno de 
120 dias de duração.
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Campanha da fraternidade foi lançada na quarta-feira 
de Cinzas

Na quarta-feira de Cinzas 
(22), início da Quaresma, tempo 
em que a liturgia da Igreja con-
vida os fiéis a se prepararem para 
a Páscoa, mediante a conversão, 
com práticas de oração, jejum e 
esmola, teve início um dos princi-
pais eventos da Igreja Católica no 
Brasil, o lançamento da Campa-
nha da Fraternidade (CF).

A CF, como é conhecida, está 
na sua 49ª edição e é realizada to-
dos os anos com intuito de desper-
tar a solidariedade das pessoas em 
relação a um problema concreto 
que envolve a sociedade brasileira, 
buscando caminhos e apontando 
soluções.

Neste ano a Campanha da 
Fraternidade destaca a saúde pú-
blica e suas variantes. Com o tema 
“Fraternidade e Saúde Pública”, e 
o lema “Que a saúde se difunda 
sobre a terra” (cf. Eclo 38,8); a CF 
de 2012 tentará refletir o cenário 
da saúde no Brasil, conscientizan-
do o Governo da precarização de 
condições dos hospitais e mobili-

Vigário paroquial de Maravilha, 
Izidoro Ludwig

zando a sociedade civil para rei-
vindicar melhorias.

De acordo com o vigário pa-
roquial de Maravilha, Izidoro 
Ludwig, a igreja quer sensibilizar 
as pessoas que não tem acesso a 
assistência de saúde pública con-
dizente com as suas necessidades 

e dignidade. Uma realidade que 
clama por ações transformadoras. 
“A igreja, nesta quaresma “A luz 
da palavra de Deus”, deseja ilu-
minar a dura realidade da saúde 
pública e levar a todos melhores 
condições de saúde no Brasil”, 
destaca.

O vigário enfatiza que preci-
sam conscientizar a todos dessa 
importância e integrar as lide-
ranças ao tema da campanha. 
“Estamos pensando em algo para 
agregar os quatro municípios de 
abrangência da paróquia que é 
Maravilha, São Miguel da Boa 
Vista, Tigrinhos e Flor do Sertão, 
para melhorar a qualidade de 
vida da região. Essa campanha é 
da Diocese de Chapecó e de toda 
religião católica do Brasil”.

Ele também salienta que a 
quaresma é tempo de preparação 
para a Páscoa, onde se cultiva a 
espiritualidade e sensibiliza a to-
dos a refletir sobre a realidade da 
saúde do Brasil, em vista de uma 
vida mais saudável. 
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atualizar disponibiliza curso 
Executive and business Coaching

Proprietária Claize Schroder
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realce Fogões realiza encerramento da Vi sipat
No sábado (18), nas depen-

dências da Associação dos Mo-
toristas de Maravilha (Assomar), 
foi realizado o encerramento da 
VI Semana Interna de Prevenção 
de Acidente de Trabalho (Sipat), 
da empresa Realce Fogões, com 
gincana e almoço de confrater-
nização com os colaboradores e 
parceiros da empresa. 

Segundo os integrantes da 
Comissão Interna de Prevenção 
de Acidentes (Cipa), foi organi-
zada uma gincana para a integra-
ção de todos os colaboradores. 
“Realizamos diversas brincadei-
ras com o objetivo de entreter e 
informar”, destacaram.

Dez equipes participaram 
da gincana, sendo que a equipe 
campeã foi “Comando Malu-
co”, recebendo medalhas como 
premiação. Todas as equipes fo-
ram formadas pelos colaborado-
res da empresa.

Vi sipat
A VI Sipat aconteceu no de-

correr da semana, entre os dias 
13 a 18, tendo como tema “Se-
gurança e vida. Você não cuida, 
você perde”. De acordo com  a 
Cipa, o evento teve como obje-
tivo principal divulgar, orientar 
e promover a prevenção de aci-
dentes, segurança e saúde no 
trabalho. “A Sipat tem o propó-
sito de desenvolver a consciência 
da importância de eliminar os 
acidentes de trabalho e de criar 
uma atitude vigilante, permitin-
do reconhecer e corrigir condi-
ções e práticas nocivas ao am-
biente de trabalho”, comentam 
os organizadores.

“A Realce agradece a todos os 
colaboradores que participaram 
da gincana e também um espe-
cial agradecimento à enfermeira 
Joziane Pelinzon, ao delegado 

Equipes participaram de diversas atividades recreativas

As atividades envolveram aproximadamente 
218 funcionários de todos os setores

Wagner Valdivino Meirelles e 
a fisioterapeuta Liliane Micolli 
que dispuseram do seu tempo 
para realizar as palestras infor-

mativas. Agradecemos também 
a Farmácia São João pela parce-
ria e participação na VI SIPAT”, 
concluem.

Errata:
Na edição 73 de 18/02/2012 na página 35 foi escrito IV 

Sipat, porém o correto é VI Sipat. Também foi publicado com 
erro o nome da farmácia que realizou o exame de IMC, o cor-
reto é Farmácia São João e não São José como foi publicado.
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rotary: 107 anos de existência
Mais de um século prestando serviços e realizando projetos

Na noite de 23 de fevereiro de 
1905 fundava-se o alicerce de uma 
majestosa organização, voltada à 
valorização profissional pela ética 
que pregava e ao companheirismo 
como projeto de estender a paz, 
compreensão e a cooperação entre 
os povos. Mas também voltada ao 
desenvolvimento da sociedade na 
qual se inseria, e atenção às necessi-
dades e anseios comuns. 

Paul P. Harris, Gustavus Loehr, 
Silvester Schiele e Hiram E. Shorey 
se reuniram no escritório de Loehr 
para a ocasião que ficaria conhecida 
como a primeira reunião de Rotary 
Club.

O ideal da entidade está refleti-
do em seu lema, “Dar de Si Antes 
de Pensar em Si”. Pelos seus feitos, 
universais ou locais, grandes ou pe-
quenos, o Rotary Internacional não 
para de agrupar e qualificar voluntá-
rios no mundo todo. 

rotary em maravilha
O Rotary Clube de Maravilha 

trabalha em benefício da comuni-
dade realizando diversas ativida-
des como campanhas e projetos. 
“Permitimo-nos citar a parceria 
na organização das formaturas do 
Programa de Resistência às Drogas 

(Proerd); o Programa de Atenção 
às Crianças e Adolescentes Depen-
dentes Químicos (Pacadeq), projeto 
onde a entidade mantém um grupo 
de teatro composto por adolescen-
tes; campanha de trânsito seguro, 
auxílio à vacinação da poliomielite; 
campanha do agasalho, que é feita 
duas vezes ao ano sendo distribuídos 
pela entidade; participação nas ativi-
dades promovidas pelo COMEN, 
no Conselho de Segurança Pública 
e Conselho do Meio Ambiente. O 
Rotary ainda é parceiro do novo 
Projeto Jovem Aprendiz, que qua-
lifica adolescentes ao primeiro em-
prego, dando a eles o suporte que 
suas famílias não conseguem. Além 
disso, o Rotary Clube também ado-
tou a maternidade do Hospital São 
José de Maravilha”, destaca o diretor 
de Imagem Pública, Dércio Mene-
gassi, que acrescenta que os rota-
rianos reúnem-se todas as quintas-
-feiras na sede social para planejar e 
organizar as suas atividades.

As comemorações alusivas ao 
dia do rotariano e aniversário do 
Rotary Internacional em Maravilha 
serão realizadas nesta quintafeira 
(23) com uma solenidade na sede 
com homenagem aos associados, 
seguida de jantar. 

Os quatro primeiros rotarianos (a partir da esquerda): Gustavus Loehr, 
Silvester Schiele, Hiram Shorey e Paul P. Harris. Rotary Images

As aulas iniciaram e o excesso de 
material escolar influência cada vez 
mais no peso das mochilas, prejudi-
cando assim a postura das crianças.

Os maus hábitos posturais du-
rante a fase escolar podem provocar 
ou agravar problemas de saúde nas 
crianças e adolescentes. Entre os 
principais agravantes é o posiciona-
mento errado nas cadeiras e o peso 
das mochilas. Para evitar complica-
ções no futuro, como a escoliose e a 
hipercifose, é primordial que os pais 
observem seus filhos e corrijam vícios 
que ocorrem dentro e fora da escola.

As crianças que estão em fase de 
desenvolvimento, suas estruturas ós-
seas, ligamentares e musculares ainda 
estão em formação, em função disso, 
toda postura inadequada ao sentar, 
dormir, andar e praticar atividades 
físicas é capaz de provocar alterações, 
podendo, com o tempo, passar de 
uma simples compensação para uma 
deformidade.

Com medidas simples, é possível 
garantir boa saúde postural para as 
crianças. Confira cuidados essenciais:

- postura em sala de aula
Pais e professores precisam pres-

tar atenção em fatores que promo-
vem posturas inadequadas, como 
alterações visuais, auditivas e psico-
lógicas. Nas alterações visuais e audi-
tivas, o aluno assume posturas para 
compensar esses problemas, desta 
forma, ele acaba se posicionando de 
forma errada na cadeira, o que faci-
lita o aparecimento da escoliose (des-
vio lateral da coluna). Crianças mui-
to tímidas, geralmente, assumem 
posturas chamadas de fechamento, o 
que pode gerar a hipercifose (aumen-
to da curvatura da região dorsal). A 
maneira correta de permanecer nas 

cadeiras é sentar sobre o osso isquio 
(debaixo do glúteo), manter as costas 
retas e próximas ao encosto e ter os 
pés apoiados no chão.

- mochila
O peso excessivo da mochila 

compromete o equilíbrio postural e, 
se a criança ainda adotar uma pos-
tura errada, mais problemas podem 
aparecer. O ideal, é que o mínimo de 
peso deve ser carregado por crianças 
para não alterar o processo de desen-
volvimento musculoesquelético. 

Os pais e professores devem in-
centivar e levar os livros e cadernos 

que serão utilizados apenas no dia 
e verifique se o peso está equilibra-
do, sem sobrecargas em apenas um 
lado, o que também é prejudicial. Na 
hora de escolher a mochila, procure 
modelos adequados ao tamanho da 
criança e com formas simétricas, ou 
seja, que possuem duas alças e encos-
to maleável, permitindo que o peso 
seja transportado de maneira equili-
brada. 

Este tema será abordado com 
maior abrangência no programa 
Medicina e Saúde, no Sistema 103 
de Rádios no próximo sábado (25).

peso das mochilas e postura em sala de aula podem influenciar no desenvolvimento da criança
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Frutas e hortaliças representaram a maior compra da Conab
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1.259 municípios foram contemplados 
com operações do paa em 2011

Frutas e hortaliças foram os produtos 
mais comprados pela Conab

Em relação ao Programa 
de Aquisição de Alimentos 
(PAA), em 2011, as opera-
ções da Conab totalizaram R$ 
451.036.204,00, com recursos 
oriundos do Ministério do De-
senvolvimento Social e Com-
bate à Fome (MDS) e do Mi-
nistério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA). Esse resulta-
do representa um aumento de 
19% em relação a 2010.

Aumentou em 13% o nú-
mero de famílias atendidas 
pelo PAA no ano passado. 
Mais de 106 mil famílias foram 
beneficiadas pelo programa, 
envolvendo comunidades qui-
lombolas, indígenas, pescado-
res artesanais, agricultores fa-
miliares, assentados, atingidos 
por barragens e agroextrativis-

tas. Aproximadamente metade 
dessas pessoas vive em situação 
de extrema pobreza. Entre as 
categorias, os assentados da re-
forma agrária foram os maiores 
beneficiados, com um aumento 
de 66%.

No ano passado as frutas e 
hortaliças foram as mais com-
pradas pela Conab, sendo gas-
tos mais de R$ 218 milhões. 
O PAA contempla uma grande 
diversidade de produtos, desta-
cando-se as aquisições de car-
nes, castanhas, grãos, pescados 
e sementes. 

Aproximadamente 2.400 
projetos foram executados em 
1.259 municípios. Estes pro-
jetos foram desenvolvidos por 
mais de duas mil entidades, en-
tre associações e cooperativas.

Na segunda-feira (20) a 
nova diretoria do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de 
Maravilha e extensões de base 
(Tigrinhos, São Miguel da Boa 
Vista e Flor do Sertão) se reu-
niu para discutir e organizar 
algumas pendências. 

Na reunião foi pré-esta-
belecido o dia 16 de março 
como data para posse oficial 
da nova diretoria, sendo que o 
local ainda não foi definido. “A 
princípio pensamos na Câmara 
de Vereadores, mas não temos 
confirmação ainda”, afirma o 
presidente do Sindicato Pedro 
Gilberto Ioris. 

No evento da posse, que 
terá cerimonial com a partici-
pação de autoridades, também 

será apresentada a prestação de 
contas da atual diretoria, além 
de assuntos gerais. 

Ioris destaca que na reunião 
foi definido também que nos 
próximos dias será realizada 
uma reunião em cada municí-
pio para discutir sobre assun-
tos como habitação, estiagem 
e seguro. “Precisamos definir e 
montar o programa que vamos 
trabalhar nessa nova etapa” 
justifica. 

O presidente agradeceu no-
vamente a participação de to-
das as pessoas que colaboraram 
nas eleições. “Sem a participa-
ção voluntária dessas pessoas 
não teríamos feito um trabalho 
tão bom quanto fizemos”, con-
clui.

nova diretoria do sindicato realiza 
reunião 

De acordo com a Federação da 
Agricultura e Pecuária do Estado 
de Santa Catarina (Faesc) a procura 
pelo seguro agrícola em Santa Cata-
rina é baixa e limitada. 

O vice-presidente da Faesc, Nel-
ton Rogério de Souza, lembra que 
em 2011 apenas 10% da área de 
grãos e culturas permanentes esta-
vam seguradas, ou seja, 6,7 milhões 
de hectares. Se comparado com 
2006 teve um acréscimo significati-
vo: em cinco anos, os investimentos  
passaram de R$ 31,12 milhões para 
R$ 253,5 milhões (2011). O valor é 
27,8% maior aos R$ 198,3 milhões 
pagos ao seguro rural em 2010. 

Nos últimos anos o Estado en-
frenta as adversidades do clima. No 
litoral os produtores sofrem com os 
prejuízos da chuva, já no Oeste a 

seca castiga.
Conforme a Faesc, boa parte 

da produção no setor agropecuário 
se perde, o campo enfraquece e os 
consumidores pagam preços altos 
por essas intempéries. Uma das sa-
ídas é recorrer ao seguro rural para 
recuperar as perdas na produção. 

Apesar do incentivo, o número 
de beneficiários ainda é baixo. San-
ta Catarina é o quarto Estado com 
maior adesão, com 224 mil hecta-
res segurados no território, ficando 
atrás do Paraná, Rio Grande do Sul 
e São Paulo.  

Souza acredita que isso aconte-
ce porque o seguro custa caro para 
o produtor e, na hora de reaver os 
investimentos, é pouco remunera-
do, além do limite no pagamento 
das indenizações. O médio produ-

tor é o mais prejudicado, pois os 
pequenos agricultores têm acesso a 
outros sistemas de financiamentos, 
a exemplo do Pronaf. “Em certos 
casos, quando há grandes perdas, 
a dívida é perdoada pelo Governo, 
contribuindo para que as famílias 
dependentes da agricultura familiar 
possam se reerguer”. 

O vice-presidente ressalta que 
o agricultor corre riscos constantes 
como o comportamento imprevi-
sível do mercado, a inconstância 
das cotações agrícolas e do câmbio, 
e não somente em decorrência cli-
mática. Por isso, o fortalecimento e 
a expansão do seguro rural passam 
pelos investimentos em subvenção, 
fundo de catástrofe e resseguro, pois 
quanto maior for a adesão, menor 
será o custo. 

santa Catarina apresenta o quarto lugar na adesão 
por seguro rural
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pEgas Em Vias púbLiCas

Fazer pegas em via pública é crime, as consequências serão 
debitadas na conta de quem assim procede. As ruas não são pistas 
de corrida, acidentes durante pegas, geralmente matam motoris-
tas e muitas vezes transeuntes inocentes.

Vários exemplos de tragédias de condutores que fazem corri-
das em via pública poderiam ser citados. As consequências para 
quem faz isso geram pesadas penas, tanto em âmbito penal, quan-
to em âmbito administrativo, sua vida é seu maior patrimônio, 
não coloque a sua vida em risco apenas por alguns momentos. 

uso de celular
É proibido o uso de celular quando se dirige. Quando o celu-

lar tocar, estacione o veículo em local seguro e só então atenda. 
Falar ao celular atrapalha a concentração e pode provocar aciden-
tes, onde um pequeno descuido pode ser fatal.

Uma pesquisa revela que dirigir fazendo o uso do celular é tão 
perigoso quanto dirigir sobre o efeito de álcool.

Respeite as regras e não coloque a vida em risco.

no trânsito somos todos pedestres!

Conforme a Polícia Civil 
de Maravilha, na quinta-feira 
(16), Albino Zanella Neto 
foi abordado, por volta das 
22h45, na Avenida Irineu 
Borhausen, em Iraceminha/
SC e trazia consigo, dentro de 
uma mochila uma substância 
aparentando ser “maconha”.

O policial militar de Ira-
ceminha/SC, que estava de 
plantão, recebeu uma ligação 
anônima dizendo que uma 
pessoa de moto iria realizar o 
transporte de maconha até a 
cadeia pública de Maravilha. 

O policial passou a reali-
zar rondas pela cidade quan-
do observou o suspeito, que 
tentou se evadir. O policial, 
então abordou e efetuou uma 
busca pessoal na mochila de 
Albino Zanella Neto, sendo 
nela encontrado um tablete 
de substância aparentando ser 
maconha (58 gramas) e um 
aparelho celular de cor preta, 
os quais estavam enrolados 
com uma borracha da cor pre-
ta.

Em relato, Neto disse que 
não sabia sobre a origem da 
substância e que não sabia 
que se tratava de maconha e 
que teria sido contratado pela 
dona da motocicleta e de uma 
empresa de moto-táxi de Ira-
ceminha, para levar a mochila 
para Maravilha. No momento 
foi dado voz de prisão a Neto.

No interrogatório, decla-
rou que no dia do fato recebeu 
uma ligação de Roseli Valter 
perguntando-lhe se estaria 

disponível para fazer um frete 
até a cidade de Maravilha e, 
caso estive-se livre, que se di-
rigisse até a sua casa para com-
binar e receber instruções.

Roseli teria entregado uma 
mochila preta contendo obje-
tos no seu interior, bem como 
uma motocicleta para a rea-
lização do transporte. Disse 
também para Neto que era 
para dirigir-se até o bar do 
“Pepino”, onde seria recebido 
por uma pessoa que o acom-
panharia até Maravilha e lhe 
indicaria o local da entrega.

De acordo com a Polícia 
Civil, diante do fato, fez bus-
ca a Roseli Valter. Quando 
interrogada, declarou que co-
nhece Neto e que reconhece a 
mochila e a motocicleta como 
sendo de sua propriedade, po-
rém, no primeiro momento, 
negou ter ligado na noite de 
quarta-feira (15) para contra-
tar o acusado. Disse que Neto 
compareceu lá voluntaria-
mente.

Negou também ter forne-
cido qualquer tipo de droga 
ilícita para levar até Maravi-
lha, principalmente para a ca-
deia pública.

Roseli, anteriormente mu-
dou a sua versão e disse que 
realmente ligou para Neto.

Conforme a Polícia Civil, 
pelas circunstâncias do fato, 
Roseli Valter forneceu drogas 
a Albino Zanella, e, após ser 
imediatamente perseguida, 
foi capturada e presa em fla-
grante.

mulher de iraceminha é presa 
por porte de drogas

No sábado (18), por volta 
das 16h50 no município de 
Paraíso/SC, às margens da BR-
282, o Corpo de Bombeiros, 
Polícia Militar e Polícia Civil 
atenderam uma tragédia, onde 
efetuaram a retirada de dois 
corpos, Airton Zanetti, 50 
anos, e Adalberto da Silva, 30 
anos.

As causas do acidente ain-
da estão sendo apuradas. Co-
gita-se que havia no fundo do 
poço um gás tóxico, que teria 
provocado a morte dos dois 
homens. Isso porque o local 
é um aterro, onde ocorre a 
decomposição do lixo deposi-
tado, como por exemplo, fo-
lhas, galhos e outros materiais. 
O poço tem cerca de quatro 
metros de profundidade e es-
tava com aproximadamente 50 
centímetros de água. O poço 
fica numa propriedade do in-
terior de Paraíso, próximo a 
ponte internacional sobre o rio 
Peperi-Guaçu. Os dois homens 
efetuavam a limpeza do poço.

Airton Zanetti era funcio-
nário de uma empresa de ma-
teriais de construção e Adal-
berto da Silva era pedreiro.

gás tóxico pode 
ter provocado a 
morte de duas 
pessoas

Um acidente em Pinhalzi-
nho, por volta das 21h15 de 
terça-feira (21), deixou duas 
vítimas feridas. A colisão lateral 
envolveu no acidente um Ford 
F1000 de Modelo, conduzido 
por Eberson Teixeira da Rosa, 
27 anos, que saiu ileso e o Fiat 
palio wekeend placas de Nova 
Erechim, conduzido por Marce-
lo Hansen, 25 anos, de Pinhalzi-
nho, que teve lesões leves.

A passageira do palio, Cris-
tiane Engler, 20 anos, de Pinhal-
zinho, também saiu ferida leve-
mente. O condutor do palio ao 

tentar ultrapassar colidiu late-
ralmente com a F1000, vindo a 
perder o controle sobre o veículo 
e caindo às margens da rodovia.

A Polícia Rodoviária Federal 
atendeu também na terça-feira 
(21), no km 612,0 da BR282, 
em Maravilha, por volta das 
15h, uma Toyota Hilux, de Lu-
cas do Rio Verde/MT, condu-
zida por Rogerio Scherner, 32 
anos, que acabou colidindo em 
uma árvore que estava sobre a 
rodovia devido as fortes venta-
nias e chuva. O condutor saiu 
ileso.

acidente de trânsito em pinhalzinho 
deixa duas vítimas feridas

Um adolescente de 15 anos, 
morreu após um acidente de 
trabalho, na tarde de terça-
feira (21), na Linha Sargento, 
interior de Romelândia.

Testemunhas relataram que 
Lucas Perondi e o pai derruba-
vam uma árvore, a qual veio 
atingir o corpo do adolescente.

Ele ficou gravemente ferido 
e foi levado às pressas ao Hos-
pital Regional Teresinha Gaio 
Basso, em São Miguel do Oes-
te.

O adolescente deu entra-
da no Hospital às 13h30 e foi 
submetido urgentemente a 
uma cirurgia. Mas, não resis-
tiu e faleceu, uma hora e meia 
depois.

adolescente 
morre no 
interior de 
romelândia
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Veículo pega fogo em acidente
Em Saltinho, no km 23.220 da 

rodovia SC-469, na sexta-feira (17), 
ocorreu um acidente de trânsito por 
volta das 16h15.

Foi uma saída de pista seguida 
de choque em barranco de um gol, 
de Saltinho/SC, conduzido por Jan-
dir Theis Silva, de 31 anos. Saíram 
com ferimentos considerados leves 
os passageiros Eliane Vaziak, de 22 
anos, e Jorge Bandeira Escobar, de 
42 anos.

Os cinco ocupantes do gol resi-
diam na Linha Bracanjuva, interior 
do município. Ele fazia o sentido 
Campo Erê/Saltinho quando na 
descida da serra perdeu o controle, 
saiu da pista, capotou e pegou fogo 

Veículo saiu da pista e pegou fogo em Saltinho

e ficou atravessado em uma estrada 
secundária. 

O caminhão dos bombeiros de 
Campo Erê foi até o local e apagou 

o fogo que ainda queimava no ve-
ículo. A Polícia Militar de Saltinho 
fez o controle do trânsito até a che-
gada da Polícia Rodoviária Estadual.

Um jovem faleceu no domin-
go (19), por volta das 19h40, no 
km 653, da BR-282 em São Mi-
guel do Oeste.

Conforme a Polícia Rodo-
viária Federal de Maravilha, o 
motociclista Cleder da Silva 
Kehler, 22 anos, colidiu contra a 

proteção lateral da ponte do Rio 
Camboim na saída para a cidade 
de Paraíso.

O Corpo de Bombeiros de 
São Miguel do Oeste foi cha-
mado para atender a ocorrência, 
mas o jovem não resistiu e mor-
reu no local.

motociclista morre em colisão na br-282 
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acidente de trânsito deixa condutor 
com lesões graves

No sábado (18), no km 
121,1 da BR-158, em Caibi/
SC, por volta das 22h10, ocor-
reu uma colisão traseira envol-
vendo dois veículos, um Fiat/
Tempra Ouro 16V, placas de 
Cunha Porã/SC, onde o con-

dutor não foi identificado e saiu 
ileso.

O outro envolvido foi uma 
Honda/CG 125, de Lajeado/
RS, conduzida por Lenoir Qua-
dros, 41 anos, de Caibi/SC, que 
teve lesões graves.

Colisão traseira terminou com danos nos veículos envolvidos

Veículo perde o controle e colide em árvore na br-282
Um acidente de trânsito deixou 

duas pessoas feridas no km 622, da 
BR-282, Linha Biguá, em Iracemi-
nha. Foi por volta das 16h50, quan-
do um GM/corsa, placas de Chape-
có, conduzido por Davi Pereira, 44 
anos, que saiu da pista e chocou-se 
em uma árvore. Ele fazia o trajeto de 
Maravilha à São Miguel do Oeste, 
com outras quatro pessoas.

O Corpo de Bombeiros de Ma-
ravilha e de São Miguel do Oeste 
foram acionados para atender a 
ocorrência.

De acordo com os bombeiros 
de Maravilha, o condutor encon-
trava-se fora do veículo relatando 
estar com dores na região lombar. 
A passageira Bianca Pereira Gomes, 
de nove anos, apresentava dificulda-
de respiratória e sinais de fratura de 
clavícula, sendo ambos conduzidos 
para o Hospital. Outros dois ocu-
pantes, Terezinha Eunice dos Santos 
Pereira, 67 e Beatriz Pereira foram 
atendidas e conduzidas ao pronto 
socorro pela viatura do SAMU de 
São Miguel do Oeste.

Após, uma das ambulâncias, 
pertencente ao batalhão dos Bom-
beiros de São Miguel do Oeste, que 
se dirigia ao local da colisão, perdeu 
o controle e colidiu contra um bar-
ranco. O impacto ocasionou danos 

nas rodas e pneus do lado direito da 
ambulância. Apesar do susto ne-
nhum dos socorristas ficou ferido, 
mas a viatura necessitou ser guin-
chada até a sede dos bombeiros, em 

São Miguel do Oeste.
Conforme os bombeiros, o aci-

dente pode ter sido ocasionado por 
consequência de óleo espalhado na 
pista.

Corsa perdeu o controle e colidiu em uma árvore, duas pessoas ficaram feridas
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Ambulância dos bombeiros de São Miguel do Oeste colidiu contra um 
barranco e registrou danos nos pneus
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A Polícia Rodoviária Federal 
de Maravilha atendeu um 
acidente de trânsito na segunda-
feira (20). Foi uma colisão 
traseira, no km 575,1 da BR 
282, por volta das 18h30, em 
Pinhalzinho.

Envolveram-se três veículos, 
um Fiat/strada de Chapecó, 
conduzido por Bernardete Ma-
ria Pandolfo Cantele, 38 anos, 
de Nova Erechim; um GM/cel-
ta, de Maravilha, conduzido por 
Mauricio Santana Tomazoni, 19 
anos, de Pinhalzinho e, o outro 
envolvido foi um Fiat/palio de 
São Miguel do Oeste, condu-
zido por Guilherme Rodrigues 
dos Santos, 21 anos, de Chape-

có. Todos os envolvidos ficaram 
ilesos.

A PRF também atendeu 
duas saídas de pista, uma delas 
foi por volta das 17h35, no km 
622,4 da BR 282, em Iracemi-
nha/SC, envolvendo um Iveco/
daily35S14 furgone, de Flo-
rianópolis/SC, conduzido por 
Ulisses Antonio Naue, de 36 
anos, de São Miguel do Oeste.

A outra saída de pista foi 
por volta das 21h, no km 632,4 
da BR 282, em Descanso/SC, 
o envolvido, uma Iveco fiat D 
T3510VB1, placas de Vargeão/
SC, conduzida por Emerson 
José Zuanazzi, 37 anos, de Cha-
pecó/SC, teve lesões leves.

prF atende três acidentes na br 
282 na segunda-feira (20)

A Polícia Militar atendeu na 
Avenida Maravilha, no semáforo, 
por volta das 11h15 de terça-feira 
(21), um acidente de trânsito, com 
danos materiais.

Os envolvidos foram uma ca-
mionete Ford/ecosport de Maravi-
lha e um Fiat/palio de Iraceminha.

Os condutores relataram que 
transitavam pala Avenida no sen-
tido trevo/Centro quando, no 
momento em que o condutor da 
camionete parou o veículo no se-
máforo, o palio colidiu. Foram 
registrados danos materiais nos 
veículos.

Veículos colidem no semáforo A Polícia Militar de Maravi-
lha atendeu duas ocorrências de 
furto na segunda-feira (20). Na 
Avenida 27 de Julho, por volta 
das 07h30, um jovem de 19 anos 
relatou que deixou a sua moto-
cicleta Honda CG Titan, de cor 
azul, com placas de Maravilha, 
estacionada em frente à residên-

cia no período da noite. Pela ma-
nhã, percebeu que a motocicleta 
não se encontrava mais no local. 

Na Rua Nidolfo Carlos Ma-
tje, no Bairro Alvorada, por volta 
da 00h, foi furtada uma moto-
cicleta Honda/CG 150 de cor 
azul, ano 2007, placas de Mara-
vilha.

Ela estava estacionada em 
frente à residência. A motocicle-
ta possui em suas carenagens la-
terais uma inscrição com o nome 
do proprietário e de sua namora-
da. A guarnição imediatamente 
iniciou as buscas e a motocicleta 
foi encontrada, com danos ma-
teriais.

duas motocicletas são furtadas em maravilha
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O Departamento Municipal de 
Esportes de Serra Alta, juntamente 
com a Secretaria Municipal de Edu-
cação, Cultura e Esportes, e apoio 
da Prefeitura, realiza o Campeonato 
Municipal de Futebol Suíço, edição 
2012. As equipes interessadas em 
participar da competição deverão 
retirar a ficha de inscrição no De-

partamento de Esportes, junto ao 
ginásio da Feagrisa, ou na recepção 
da Prefeitura Municipal. O campe-
onato será na categoria força livre. 
O congresso técnico para entrega 
das fichas de inscrição e o sorteio 
das chaves ocorrerá no dia na pró-
xima segunda-feira (27), com início 
às 19h30, no ginásio da Feagrisa.

serra alta
Congresso técnico para o Campeonato de 
suíço será na próxima segunda-feira (27)

Com a participação de 10 equi-
pes na categoria masculina e cinco 
no feminino, iniciou no último sá-
bado (17), o 9º Campeonato Mu-
nicipal de Futsal. A competição está 
sendo organizada pela Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, 
Esporte e Lazer de Flor do Sertão, 
por meio do Departamento de Es-
portes.

os resultados dos jogos foram 
os seguintes: 

Associação Atlética Indepen-
dente 3 x 2 H²O; Sem noção 4 x 
2 Internacional “B”; América 0 x 6 
Internacional “A”; H²O Vilson Ca-
beleireiro 6 x 2 Cruzeiro “B”;  Cru-
zeiro “A”/ Marmeleiro 3 x 4 Esporte 
Clube Penharol; Juventude de Li-
nha Guarani 0 x 5 Grupo Sensação.

Flor do sertão
9º Campeonato municipal de Futsal iniciou no 
último sábado (18) 

Com oito equipes participan-
tes iniciou no último domingo 
(19) o Campeonato Municipal de 
Futebol de Campo, edição 2012 
no município de Modelo. A pri-
meira rodada foi realizada na Li-
nha Cedro, com dois jogos pela 
parte da manhã e dois à tarde. Os 
resultados foram os seguintes:

Pitinga 0 x 8 Tuíuti “A”
Tuíuti “B” 1  x 4 Edificar 

Construtora
Grêmio Poço Torto 5 x 4 Cru-

zeiro da L. Saudades  

Inter do Cedro 6  x 3 Juven-
tude do Lajeado Pedro

No próximo domingo (26) 
acontece à segunda rodada, os jo-
gos serão realizados no campo da 
Linha Salete. Enfrentam-se:

8h30: Inter do Cedro x Grê-
mio Poço Torto

10h30: Cruzeiro da L. Sau-
dades x Juventude do Lajeado 
Pedro 

14h: Pitinga x Edificar Cons-
trutora

16h: Tuíuti “A” x Tuíuti “B”

Campeonato municipal de Futebol de 
Campo iniciou no último domingo (19)

modelo

No próximo domingo (26) 
acontece mais uma rodada da Taça 
Líder Farma de Maravilha. Com a 
mudança do horário de verão, os 
jogos iniciam às 14h, os confrontos 
serão os seguintes: 

Local: Linha barro preto
14h: Internacional do Barro 

Preto x EC União do Bairro Flo-
resta

16h:Internacional do Barro 
Preto x EC União do Bairro Flo-
resta

Local: Campo do Crm
14h: CRM x Esportivo do 

Bairro Bela Vista
16h: CRM x Esportivo do 

Bairro Bela Vista
Local: Linha Água parada 
14h: Canarinho de Água Para-

da x EC 1º de Maio do Chinelo 
Queimado

16h: Canarinho de Água Para-
da x EC 1º de Maio do Chinelo 
Queimado

Local: Campo do sEr Vasco 
14h: SER Vasco x SER 4S 

Amizade 
16h: SER Vasco x SER 4S 

Amizade

3ª taça Líder Farma tem rodada no próximo 
domingo (26)
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nei, tinga e guiñazu se recuperam de 
lesão para atuar na Libertadores

Com a melhor campanha 
do Grupo 1 da Taça Piratini, 
o Inter enfrentou ontem (22), 
às 22h, no estádio Beira Rio, o 
Grêmio pelas quartas de final 
do primeiro turno do Gauchão. 
Esse foi o clássico de número 
391 da história. A arbitragem 
será de Fabrício Neves Corrêa, 
que será auxiliado por Altemir 
Hausmann e José Javel Silveira.

O segundo Gre-Nal da tem-
porada foi disputado menos de 
três semanas depois de os times 
terem se enfrentado pela fase 
classificatória da primeira fase. 
No primeiro jogo o Inter atuou 
com os reservas, empatando em 
2 a 2 no Olímpico, com gols 
de Dátolo e Bolívar. Ontem o 
jogo era eliminatório e definiu a 
classificação entre os quatro me-
lhores da Taça Piratini. Se caso 
o jogo acabasse empatado após 
os 90 minutos, a vaga seria de-
cidida nas cobranças de pênaltis. 
O vencedor pega o classificado 
do jogo entre Caxias e São Jo-
sé-POA, que se enfrentam no 
Centenário. Até o fechamento 

Nei e Tinga se preparam para voltar a atuar

desta edição não tínhamos o re-
sultado do Gre-Nal.

O lateral Nei e o volante 
Tinga intensificaram nesta se-
mana a recuperação de suas 
lesões sob a supervisão dos fi-
sioterapeutas Rodrigo Rossato 
e Mauren Mansur. Na tarde da 
última terça-feira (21), a dupla 
fez uma trabalho intenso à beira 
do gramado, enquanto o grupo 
se preparava para o Gre-Nal. A 
expectativa é que Nei volte a 
treinar com bola no final desta 

semana.
O volante Tinga ainda pas-

sará por um processo de forta-
lecimento físico com o coorde-
nador de preparação física Élio 
Carravetta nos próximos dias. Já 
Guiñazu, que sofreu uma torção 
no joelho, realiza fisioterapia e 
deve levar de 15 a 20 dias para 
retomar a rotina normal de trei-
nos. A ideia é que os atletas es-
tejam à disposição para a partida 
contra o Santos, no dia 07 de 
março, pela Libertadores.

grêmio deve apresentar Luxemburgo 
hoje (23)

Ontem (22) foi realizado o 
Gre-Nal 391 da história. O jogo 
aconteceu no Beira Rio, às 22h, 
em jogo eliminatório válido pe-
las quartas de final do primeiro 
turno do Gauchão e garantia a 
classificação para a próxima fase. 
Com a demissão de Caio Jú-
nior, o interino Roger Machado 
comandou o time. Até o fecha-
mento desta edição não conhe-
cíamos o resultado do Gre-Nal.

Após a demissão de Caio 
Júnior, depois de uma fraca 
campanha no primeiro turno 
do Gauchão, o Grêmio anun-
ciou no final da tarde da última 
terça-feira (21) a contratação de 
seu novo técnico, Vanderlei Lu-
xemburgo. Em seu site oficial, o 
clube confirmou a apresentação 
do treinador hoje (23). 

O contrato do novo treina-
dor com o Grêmio vai até o final 
do ano. Com Luxemburgo, virá 
também um auxiliar, ainda a ser 
definido. Será a primeira passa-
gem de Luxemburgo como téc-
nico pelo futebol gaúcho.

Após a demissão de Caio Júnior, Vanderlei Luxemburgo 
será apresentado hoje (23)
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E as contratações não param 
no Grêmio, o meia Cristian Ro-
driguez está cada vez mais perto 
do Olímpico. Na semana passa-
da, o diretor-executivo Paulo Pe-
laipe confirmou que havia feito 
uma proposta oficial ao Porto. 
Agora faltam apenas detalhes 
burocráticos. Entre hoje (23) e 
amanhã (24) é esperada a docu-
mentação do jogador no depar-

tamento jurídico do clube gaú-
cho. “Até sexta-feira, esperamos 
que os documentos cheguem 
ao jurídico. Mas, enquanto não 
estiver assinado, não vamos nos 
pronunciar. O fato é que o jo-
gador quer vir, se desentendeu 
com o treinador lá (Vítor Pe-
reira). Ele também depende do 
Porto e da documentação”, disse 
Pelaipe.
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iniciaram no último sábado (18). 
Todos se divertindo muito e para 
quem pensa que os Estados do 
Rio de Janeiro, São Paulo, Per-
nambuco e Bahia, a coisa aconte-
ce de forma mais acentuada, en-
gana-se, pois no Rio Grande do 
Sul tem gente que adora dançar, 
por exemplo: no Passo D’areia 
os gremistas dançaram tanto que 
esquentaram os pés e a cabeça e 
foram derrotados pelo Zéquinha.

Agência Estado

aCHo
Que os gremistas tremeram ao ver no São José o Fabiano, ex-Inter, campeão do 

mundo. O Marabá manda lembranças, mas agora vai... o Bertoglio está chegando, só 
falta o Roth.

CLassiFiCados
Pelo tribunal, puniram o Cruzeirinho para colocar um cordeirinho azul, 

pois se não fosse por decisão judicial eles seriam quinto numa chave de oito, 
onde perderam para três times inexpressivos do futebol gaúcho.

EnQuanto
Isso na Boca Maldita foi dito, que o colunista da esquerda sumiu da praça, não vem 

mais assistir aos jogos do Grêmio, mas eles prometem voltar, e estará no Maxi apoiando 
o seu time e degustando com moderação um chopinho.

CrianÇas 
Menores de 12 anos terão que pagar ingresso para ver jogos na Arena do Grêmio, 

prática nunca usada no estádio da Copa (2014). Ainda sobre eles, sócios do clube te-
rão que pagar 90% do valor do ingresso por determinação dos portugueses, donos da 
Arena (20 anos).

QuE
Campanha fez o Cruzeiro de Porto Alegre, pena o monte olho de fusca azul 

do tipo olho grande. O nome do relator foi escolhido de portas fechadas.

sugiro
Que nós, os colorados e coloradas, personalizemos carrinhos de mão, pois o bra-

sileirão série A vem aí, e a aposta da melhor campanha está confirmada e tudo indica 
que eles farão força de novo. 
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Copa do brasiL
O Grêmio estreia no dia 07 de março contra o River em Sergipe. Jogo da 

volta será no dia 21 de março no Olímpico. 
Os times de Santa Catarina na Copa do Brasil jogarão a primeira partida no 

dia 14 de março. O Criciúma enfrenta o Madureira no Rio de Janeiro, com o 
jogo de volta no dia 22, no Heriberto Hülse. A Chapecoense fora de casa, duela 
com o São Mateus e no dia 21 de março na Arena Condá a partida decisiva. 

Fundo do baú
Fundo do baú especial, vamos relembrar duas datas marcantes na história do Grêmio:
22/02/1959: Empate contra a Celeste. Em viagem para Montevidéu, o Grêmio, en-

tão tri-campeão porto-alegrense, enfrentou a seleção uruguaia em pleno Estádio Cente-
nário. O amistoso acabou empatado em 1 a 1 e o tricolor seguiu viagem para Buenos 
Aires, onde enfrentou o Boca Juniors três dias depois.

24-02-1897: Nasce Eurico Lara, o craque imortal. Lara nasceu em Uruguaiana e 
defendeu durante toda a sua 
carreira o Grêmio, conquistan-
do 11 campeonatos da cidade e 
cinco títulos gaúchos. Mesmo 
doente, jogou o primeiro tem-
po do “Gre-Nal” decisivo do 
Campeonato Farroupilha de 
1935, saindo direto para o hos-
pital, aonde veio a falecer dois 
meses mais tarde. Sua grande-
za foi reconhecida e seu nome 
incluído por Lupicinio Rodri-
gues no hino do Grêmio.

Júnior baiano
Júnior Baiano, ex-zagueiro do Inter, venceu no Tribunal Superior do Trabalho uma 

ação contra o Inter. Obteve uma reversão de demissão por justa causa e receberá do 
colorado cerca de R$ 1 milhão.

Júnior Baiano jogou na temporada que o Inter evitou o rebaixamento no último 
jogo contra o Paysandu no Mangueirão. Neste jogo, dizem nos bastidores, que rolou 
mala preta no táxi, ajuda de arbitragem, até cheque rolou para o capitão, goleiro reser-
va do Paysandu. Pagaram o Paysandu, nada mais justo do que pagar o Júnior Baiano.

toLÓY E tELÓ
Rafael Tolóy fez que veio e acabou fondo... Como o Grêmio não trouxe o 

Tolóy, eles tentaram, mas só sabem imitar. Como o Teló se declarou gremista, 
eles tentaram o Tolóy! Até trouxeram o Dagoló, porque é parecido.

E os “remendinhos” falavam do Giuliano que não veio. Pelo menos ele não 
passou vergonha de ir a Porto Alegre e não assinar o contrato.

osCar 
Oscar vai ter que voltar? O São Paulo está pedindo a CBF a troca da inscrição do 

meia no BID, do Inter para o São Paulo. Quando Oscar começou a jogar bem, o São 
Paulo tirou. Igual a doce de criança!
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Luiz Cláudio Carpes

direto ao ponto

Evento cultural integrou clubes de 
dança sênior da região
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Campanha da 
Fraternidade

Vantagens da toga

A Associação 16 de Junho promoveu no sábado (18) o II Encontro Cultural de Danças Sênior. 
O evento reuniu oito grupos da melhor idade da região.

Tragédias de feriadão


